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Да здравствует ленинская внешняя политика Советского 
Союза —  политика мирного сосуществования государств 
с различными общественными системами, политика сохранения 
и упрочения мира, развития экономических и культурных 
связей со всеми странами!

(Из Призывов ЦК КПСС к 39-й годовщине Великой Октябрьской
социалистической революции)

Жилищному строительству 
неослабное внимание

М и т и н г  д р у ж б ы
между Советским Союзом и Афганистаном

Котаунистичёская партия и Советское 
правительство проявляют неустанную за
боту о дальнейшем повышении матери
ального благосостояния советских людей. 
Ярким примером этого является возраста
ющее из года в год жилищное строитель
ство. Только в пятой пятилетке капи
тальные вложения в государственное жи
лищное строительство составили около 
100 миллиардов рублей — в 2,2 раза 
больше, чем в предыдущей пятилетке.

Еще более ответственные задачи вы
двинул перед строителями XI съезд
КПСС. За годы шестой пятилетки объем 
жилищного строительства в городах дол
жен увеличиться почти в два раза по 
сравнению с пятой пятилеткой. За это 
время намечается построить жилых до
мов общей площадью около 205 миллио
нов квадратных метров.

За последние годы возрос объем жи
лищного строительства и в нашей обла
сти. Но в городах Томске и Асино, в не
которых районных центрах, в поселках 
предприятий лесной промышленности все 
еще испытывается большой недостаток 
в жилье. Между тем, отпускаемые на 
жилищное строительство средства еже
годно не осваиваются. В этом году 
из 100,9 млн. рублей, отпущенных на 
строительство жилья, освоено немногим 
больше половины. План ввода в эксплу
атацию жилой площади за 8 месяцев вы
полнен только на 39,6 процента.

Не улучшилось положение дел и те
перь. По-прежнему неудовлетворительно 
ведут жилищное строительство трест 
№ 97 (управляющий тов. Синельников), 
трест «Томекстрой» (управляющий тов. 
Исаков), трест «Томлесжелдорстрой» 
(управляющий тов. Савушкин). На этих 
предприятиях значительно недовыполнен 
план ввода в эксплуатацию жилой пло
щади. А стройуправление ГРЭС-П (на
чальник тов. Борисов) в текущем году 
не сдало государственной комиссии ни 
одного квадратного метра жилья.

В области немало таких хозяйственных 
организаций, которые в. послевоенные го
ды не построили для своих коллективов 
ни одного жилого дома. К их числу отно
сятся предприятия областного управле
ния промышленности продовольственных 
товаров, мясотреста, треста «Маслопром», 
ликеро-водочный завод, махорочная фабри
ка и другие.

Отставание жилищного строительства 
объясняется главным образом тем, что 
хозяйственные руководители, партийные 
и профсоюзные организации не уделяют 
должного внимания этому важнейшему 
вопросу, не сосредоточивают необходимые 
средства на усиление темпов строитель
ства жилых домов и не используют име
ющихся возможностей и внутренних ре
зервов. На многих стройках не внедряют 
передовые методы строительства, слабо 
применяют сборный железобетон, крупно
блочное строительство, недостаточно меха
низируют трудоемкие и особенно отделоч
ные работы.

В ряде строительных организаций и 
промышленных предприятий, ведущих 
строительство хозяйственным способом, 
сроки ввода в эксплуатацию жилых до
мов затягиваются, допускаются удорожа
ние строительства и низкое качество ра
бот. Например, на строительстве 
42-квартирного дома госуниверситета об
рушилась одна из секций междуэтажного 
перекрытия. Это — результат безответст
венного отношения к делу начальника 
УНР-768 тов. Богданова и бывшего глав
ного инженера тов. Гобзимиса, а также 
бездеятельности инспекции архитектурно- 
строительного контроля при облисполкоме 
( начальник тов. Блохин).

На многих стройках все еще плохо орга
низован труд, низка трудовая дисциплина, 
отдельным рабочим, бригадам и прораб
ским участкам не создается условий для 
высокопроизводительной работы. В орга
низации социалистического соревнования 
много формализма, принимаемые коллек
тивами обязательства не подкрепляются 
организационно-техническими мероприя
тиями.

Ход жилищного строительства в зна
чительной мере сдерживается из-за недо
статка кирпича, извести, качественного 
песка, гравия и т. д. Руководители пред
приятий облиромстрома, облпромсовета, 
трестов «Томлесжелдорстрой» и «Томск- 
строй а̂ не справляются с обеспечением 
строек местными строительными материа
лами и прежде всето кирпичом. Выпу
скаемые ими строительные материалы 
имеют низкое качество.

В нашей области не получил широкого 
развития почин горьковских автозаводцев 
по привлечению трудящихся на жилищ
ное строительство. Мало внимания уде
ляется индивидуальному строительству за 
счет ссуд, выделяемых министерствами. 
На Томском лесоперевалочном комбинате 
не оформлено кредитов на индивидуаль
ное жилищное строительство на 64 тыс. 
рублей, на электромеханическом заводе— 
на 40 тыс. рублей, на манометровом —на 
35 тыс. рублей, а всего в области — на 
700 тысяч рублей. Хозяйственные руко
водители и профсоюзные организации 
мало оказывают помощи индивидуальным 
застройщикам в обеспечении материалами 
и транспортом.

Обком КПСС, рассмотрев вопрос о ходе 
жилищного строительства в области, по
требовал от руководителей строительных 
организаций, промышленных предприя
тий, партийных, советских и профсоюз
ных организаций устранить недостатки в 
жилищном строительстве, обеспечить до 
конца года использование ассигнованных 
для этой цели средств и выполнить план 
ввода в эксплуатацию жилых площадей.

Необходимо улучшить организацию 
труда на стройках, высокопроизводитель
но использовать механизмы, транспорт, 
улучшить качество строительства л сни
зить его стоимость, обеспечить беспере
бойное снабжение строительными матери
алами.

С наступлением зимы, в силу особых 
условий, усложняется положение на строи
тельных площадках и резко снижается 
фронт строительных и монтажных работ. 
Чтобы не допустить срывов в работе, не 
снизить темпов строительства и своевре
менно сдать объекты в эксплуатацию, 
следует как можно быстрее закончить 
подготовку к работе в зимних условиях. 
Серьезную помощь во всем этом могут и 
должны оказать коллективы промышлен
ных предприятий, для которых воздвига
ются дома.

Интересы успешного выполнения пла
на по жилищному строительству настоя
тельно требуют повышения роли партий
ных организаций на стройках. Их долг— 
повысить уровень политической работы, 
по-боевому возглавить социалистическое 
соревнование среди строителей. Значи
тельно больше внимания, чем до сих пор, 
должны уделять строителям горкомы и 
райкомы КПСС, а также советские и 
профсоюзные органы. Они должны уси
лить контроль хозяйственной деятельно
сти администрации на стройках, способ
ствовать широкому развитию творческой 
инициативы строителей.

Строить дома быстро, дешево и проч
но — почетная задача строителей. К 
этому призывает Центральный Комитет 
нашей партии в своих Призывах к 39-й 
годовщине Великой Октябрьской социали
стической революции:

—  Советские строители! Повышайте 
темпы и качество строительства новых 
промышленных предприятий, совхозов, 
машинно-тракторных станций, жилых до
мов, школ, больниц, детских и культур
ных учреждений!

Добивайтесь сокращения сроков и сни
жения стоимости строительства!

ЦК КПСС призывает:
—  Работники промышленности строи

тельных материалов! Увеличивайте про
изводство и повышайте качество цемен
та, сборных железобетонных изделий и 
других строительных материалов для 
строек нашей Родины!

Строители нашей области, работники 
промышленности строительных материа
лов должны делом ответить на Призывы 
ЦК КПСС.

Посланцы дружественного афганского 
народа, вернувшиеся в Москву из поездки 
по СССР, встретились 29 октября с мно
гочисленными представителями трудящих
ся столицы. В Колонном зале Дома Сою
зов состоялся митинг, посвященный друж
бе между Советским Союзом и Афганиста
ном. С новой силой советские люди выра
зили глубокие симпатии к стране, отстаи
вающей дело мира и осуществляющей по
литику укрепления своей независимости.

В зале собрались рабочие заводов и 
фабрик, деятели науки и культуры, пред
ставители общественных организаций. Над 
сценой на голубом полотнище на языках 
пушту и русском начертана надпись: 
«Пусть крепнет и развивается советско- 
афга.нская дружба на благо мира во всем 
мире!».

Участники митинга тепло приветство
вали появление в президиуме Премьер- 
Министра Афганистана Мухаммеда Дауда, 
членов афганской Правительственной де
легации и товарищей Н. А. Булганина, 
В. М. Молотова. М. 3. Сабурова, Н. С. 
Хрущева, Д. Т. Шепилова, Е. А. Фурцеву.

Среди присутствующих — Посол Афга
нистана в СССР Гулям Яхья Тарзи, Посол 
СССР в Афганистане М. В. Дегтярь, гла
вы ряда дипломатических представи
тельств, аккредитованные в СССР.

Многоуважаемый господин Премьер-Ми
нистр Афганистана Мухаммед Дауд, доро
гие гости!

Разрешите мне от имени участников 
этого митинга и всех трудящихся города 
Москвы передать Вам наш горячий, сер
дечный привет. (Аплодисменты).

Мы, москвичи, как и все советские 
люди, с горячим чувством одобрения 
встретили приезд в нашу страну Вас, до
рогие гости, посланцев дружественного 
афганского народа.

Между нашими странами установлена 
давняя искренняя дружба, которая яв
ляется примером добрососедского .сотруд
ничества двух государств.

Основы этой дружбы были заложены 
после Великой Октябрьской социалистиче
ской революции. Наша страна была пер
вой страной в мире, которая признала 
независимость Афганистана и установила 
с ним дипломатические отношения. Это 
была большая поддержка афганскому на
роду в его справедливой освободительной 
борьбе против иноземных поработителей.

С тех пор прошло много лет, за это 
время еще более укрепилась наша друж
ба.

Поездка в Вашу страну руководителей 
Советского государства товарищей Н. А. 
Булганина и Н. С. Хрущева и Ваше пре
бывание в нашей стране, многоуважаемый 
Мухаммед Дауд, ярко показывают искрен
ность и сердечность отношений между 
Советским Союзом и Афганистаном.

Выдающимся событием в жизни на
шей страны явился XX съезд Коммуни
стической партии. И сейчас весь совет
ский народ самоотверженно трудится над 
выполнением его решений, над досрочным 
выполнением плана первого года шестой 
пятилетки.

Митинг открыл председатель исполкома 
Московского городского Совета депутатов 
трудящихся Н. И. Бобровников.

— По приглашению Советского прави
тельства, — сказал он, — в нашей стра
не находится Правительственная делега
ция Афганистана — нашего друга и со
седа. Разрешите от имени трудящихся 
Москвы горячо приветствовать главу де
легации — Премьер-Министра Афганиста
на Мухаммеда Дауда и членов афганской 
Правительственной делегации.

Зал выражает свое одобрение продол
жительными аплодисментами, приветствуя 
гостей и в их лице весь афганский народ.

Приезд в нашу страну Правительствен
ной делегации Афганистана, продолжает 
Н. И. Бобровников, является новым сви
детельством того, что дружба и деловое 
сотрудничество между нашими обеими 
странами ширятся и крепнут. Встречи 
членов делегации с советскими людьми 
повсюду выливались в яркую демонстра
цию дружбы афганского и советского на
родов.

Н. И. Бобровников объявляет митинг 
открытым, звучат Государственные гимны 
Афганистана и СССР.

Слово предоставляется токарю завода 
«Красный Пролетарий» В. Ф. Шумилину.

Успешно работает и коллектив станко
строительного завода «Красный Пролета
рий», на котором работаю я вот уже бо
лее 10 лет. План десяти месяцев по про
изводству станков мы выполнили к 1 ок
тября. Лично я за это время выполнил 
две с половиной годовых нормы. На на
шем заводе внедряются в производство бо
лее совершенные станки. Продукция за
вода направляется во многие страны ми
ра. Нам приятно, что станки с маркой за
вода «Красный Пролетарий» работают и в 
Афганистане.

Труд советских людей приносит свои 
замечательные плоды. С каждым годом все 
больше расцветает наша Родина, все 
лучше становится наша жизнь.

Вес мысли и стремления советских лю
дей направлены к миру.

Наш народ горячо поддерживает внеш
нюю политику Коммунистической партии 
и Советского правительства — политику 
мига и дружбы между народами.

Нас радует, что вносит свой вклад в 
дело мира и свободолюбивый афганский 
народ, активно участвуя в осуществлении 
решений, принятых на Бандунгской кон
ференции.

Мы просим Вас, многоуважаемый 
Премьер-Министр, передать народам Афга
нистана наш дружественный привет и 
самые лучшие пожелания ему успехов в 
экономическом и культурном развитии 
своей родины.

Афганский народ может быть уверен, 
что в лице нас, советских людей, он 
имеет верных, преданных и бескорыстных, 
друзей.

Да здравствует нерушимая дружба меж
ду народами Советского Союза и Афгани
стана! (Аплодисменты).

V
Выступает академик Н. Н. Семенов.

ских лабораториях афганских студентов и 
приложили бы все силы к тому, чтобы 
передать им наши знания и методы науч
ного исследования.

Посещение нашей страны Премьер-Ми
нистром Афганистана Мухаммедом Даудом 
— новый важный вклад в дело развития 
дружественных отношений между Совет
ским Союзом и Афганистаном.

Разрешите мне еще раз от всей души 
приветствовать наших дорогих гостей — 
Премьер-Министра Мухаммеда Дауда и его 
спутников. От имени общественности сто-

Ваше Превосходительство Премьер-Ми
нистр и уважаемые присутствующие гос
пода!

Я очень счастлив, что в эту радостную 
минуту нахожусь среди вас. Эта прият
ная встреча происходит в такое время, 
когда я имел возможность посетить неко
торые районы вашей великой и красивой 
страны и получил весьма приятные и не
забываемые впечатления, с которыми воз
вратился в Москву. Я и мои товарищи во 
время этой поездки встретили такие ис
кренние чувства, такой прием, которые 
до глубины сердца затронули нас и на
всегда останутся в нашей памяти.

Нашим важнейшим наблюдением, кото
рое имеет для нас большую моральную 
ценность, является то, что народы и на
ции Советского Союза питают дружеские 
и искренние чувства к Афганистану. Эти 
же чувства питает афганский народ к на
родам Советского Союза. (Аплодисменты). 
В Советских Республиках к нам были 
проявлены дружеские чувства, и мы с 
большой радостью сохраним это в своих 
сердцах и передадим афганскому народу. 
Я уверен, что афганцы ценят эти друже
ские и искренние чувства и отношения.

Дружба афганского народа е народом 
Советского Союза — старая дружба. И 
во все периоды истории она сохраняла 
свою прочность на основе искренности, 
взаимного доверия и уважения. Афганцы 
стремились и стремятся продолжать и 
укреплять дружбу между нашими страна
ми. Добрые отношения между правитель
ством Афганистана и правительством на
шей дружественной и соседней страны — 
Советского Союза зиждутся на этих бла
городных, взаимных чувствах.

Наши стремление и желание заключа
ются в обеспечении счастья и спокойст
вия во всем мире, которые являются ве
личайшим желанием человечества. Наро
ды мира сейчас больше, чем когда-либо, 
нуждаются в обеспечении этого своего 
естественного стремления. Афганистан 
больше, чем кто-либо, нуждается в мире 
и в международной безопасности, а также 
в спокойствии и счастье всего человече
ства для удовлетворения своих националь
ных нужд. Вот почему Афганистан горячо 
желает искренне дружить со всеми на
родами и стремится к близким, дружест
венным п искренним отношениям с наро
дами и нациями всего мира.

Во время первого приезда в Москву я 
имел честь присутствовать на приеме, ор
ганизованном уважаемыми представителя
ми стран—участниц Бандунгской конфе
ренции. Вспоминая эту встречу, мне хо
чется сказать, что Бандунгская конферен
ция явилась выразителем общих чаяний 
народов Азии и Африки. Я хочу опреде
ленно заявить, что афганский народ рад 
тому, что его стремление к миру, безопас
ности, дружеским отношениям между на
родами и нациями на основе взаимного 
уважения и доверия разделяется всеми 
людьми на земле.

Афганистан в своей международной по
литике придерживается нейтралитета и 
свободно и независимо, а также бескоры
стно живет в дружбе е народами и нация
ми всего мира. Эта политика является 
для афганцев традиционной, и они со
хранили и проводили ее независимо от 
многих событий, а также сохранят ее в 
будущем.

лицы нашей Родины — Москвы я хочу, 
пожелать счастья и процветания афган
скому народу. Пусть крепнут и развива
ются дружба и сотрудничество между Со
ветским Союзом и Афганистаном на благо 
народов обеих стран, на благо мира во 
всем мире! (Аплодисменты).

V.
Бурными аплодисментами приветствуют 

участники митинга главу афганской Пра
вительственной делегации Премьер-Мини
стра Афганистана Мухаммеда Дауда.

Политика Афганистана основывается на 
Уставе ООН, а также на принципах Бан
дунгской конференции, которые соответ
ствуют принципам Организации Объедим 
ненных Наций.

Крупнейшие мировые события не на
несли ущерба этой традиционной полити
ке, и Афганистан считает ее крупный 
успехом своего народа в борьбе за мир и 
сохранение добрых отношений со всеми 
странами мира. Он намерен продолжать 
эту политику в будущем.

Дружба между Афганистаном и Совет
ским Союзом зиждется на этой политика 
и будет продолжаться дальше на этой 
основе.

Сегодняшний тар столкнулся с рядом 
международных н мировых трудностей. 
Афганистан заинтересован в решении 
этих вопросов, и лучшим путем разреше
ния указанных вопросов являются взаим
ное понимание и дружеские переговоры* 
Мы всегда проводили эту линию при ре
шении своих вопросов и надеемся на то* 
что народы и страны мпра, которые охва
чены беспокойством вследствие недоразу- 
мений, изберут этот же путь. Создание 
этой атмосферы совершенно необходим® 
для великих и малых народов всего мира.

Важнейшим фактором, имеющим решаго- 
щее значение для сохранения мира во 
всем мире, является уважение прав и 
особенно прав на свободу народов и на
ций. Напряженность, возникшая в свя
зи с проведением этого принципа между 
различными странами, заставляет заду
маться и приводит к беспокойству. Это 
положение на севере Африки и на Сред
нем Востоке н в других пунктах мира за
ставляет волноваться любое сердце, кото
рое желает мира и спокойствия.

Надеемся, что государства всето мира, 
особенно великие державы, приложат уси
лия к тому, чтобы эти вопросы были ре
шены на основе справедливости, равенст
ва, путем взаимного понимания и благо
желательства. !

Малые народы всего мира судят о по
литике великих держав по их отношению 
к предоставлению и защите прав народов 
и наций. Афганистан в свою очередь сво
бодно оценивал политику различных 
стран на основе этого принципа.

Позвольте мне на этом митинге, посвя
щенном дружбе Советского Союза с Афга
нистаном, заявить, что дружеские отноше
ния, существующие между нашими дру
жественными и соседними странами, вы
зывают радость афганского народа, и наш 
народ ценит эти отношения. (Аплодис
менты).

Афганистан желает установления по
добных добрых и дружеских отношений 
между народами и нациями всего мира.

Я молюсь за здоровье присутствующих', 
за счастье народов Советского Союза, за 
счастье и спокойствие для всех стран 
мира! (Аплодисменты).

Да будет прочной дружба между наро
дами и нациями! . I

Да будет вечной дружба между Афга
нистаном и Советским Союзом! (Все вста
ют, бурные аплодисменты). |

**
Затем с речью выступил Председатель 

Совета Министров СССР Н. А. Булганин* 
i встреченный бурными аплодисментами.

Речь товарища И. И. СЕМЕНОВА
Советский Союз и Афганистан разделя

ют пустыни и высокие снежные горы. Но 
разве могут они служить препятствием 
для общения между друзьями. Не прошло 
года, как афганский народ гостеприимно 
встречал товарищей Булганина и Хруще
ва, а сегодня мы собрались в этом зале, 
чтобы от души приветствовать посланцев 
свободолюбивого народа Афганистана — 
Премьер-Министра Мухаммеда Дауда и 
других членов афганской делегации. 
(Аплодисменты).

Мы являемся свидетелями крепнущей 
день ото дня дружбы и сотрудничества 
между нашими странами, дружбы, кото
рая выдержала испытание временем.

Наша дружба —. не конъюнктурное яв
ление. Она основана на общем для обеих 
наших стран искреннем и благородном 
стремлении к миру и всеобщей безопас
ности.

Незыблемые принципы равенства, ува
жения суверенитета и национальной не
зависимости нам одинаково дороги. Не
смотря на различие государственной и 
политической систем, взаимоотношения 
между Советским- Союзом и. Афганиста
ном — яркий пример мирного сосущест
вования и дружественного добрососедского 
сотрудничества- двух государств.

Советские люди, высоко ценят незави
симую, миролюбивую внешнюю политику 
Афганистана, политику нейтралитета и 
неучастия в военных блоках.

Советские люди высоко ценят свободо
любие благородного афганского народа, его 
гордость и смелость, так ярко проявляв
шиеся в многовековой борьбе афганцев за 
независимость своей страны.

Мне, как советскому человеку, как уче
ному, приятно наблюдать тот прогресс в 
области техники, науки и культуры, ко
торый имеет .место в Афганистане за со
ды независимого развития. В стране по
строен ряд промышленных предприятий, 
созданы Академия наук, университет, пе
дагогический институт и другие культур
ные учреждения, правительство разрабо

тало пягилетний план развития нацио
нальной экономики.

Живым воплощением дружбы и сотруд
ничества Советского Союза и Афганистана 
является та бескорыстная помощь, кото
рую оказывает наша страна своему дру
жественному соседу. С помощью совет
ских специалистов осуществляется' строи
тельство ряда промышленных предприя
тий, дорог, ирригационных сооружений. 
Мы проектируем и вскоре будем строить 
физико-химическую лабораторию в Ка
буле.

Мы, советские ученые, искренне ра
дуемся развитию экономики и науки Аф
ганистана и готовы всем, чем можем, 
помочь дружественному нам афганскому 
народу в деле его прогресса.

Нас искренне радует, что за последнее 
время усилился контакт между деятеля
ми науки и культуры наших стран. Я 
уверен, что культурный и научный обмен 
между нашими странами будет крепнуть 
и расширяться. Советские ученые готовы 
оказать практическую помощь в постанов
ке и совершенствовании естественно-на
учного образования и в налаживании со
ответствующих научно-исследовательских 
институтов и лабораторий в Афганистане.

По просьбе ректора Кабульского уни
верситета (во время посещения им Мо
сковского университета) в Кабул был от
правлен ряд приборов и аппаратов и ока
зана помощь в их монтаже. По просьбе 
ученых Кабула Московский университет 
недавно отправил в Кабул гербарий расте
ний Советского Союза и небольшую геоло
гическую коллекцию.

Всех нас, профессоров и преподавателей 
Московского университета, порадовал ви
зит к нам господина Мухаммеда Дауда, 
который так внимательно осмотрел наш 
университет.

Как профессор Московского университе
та могу сказать, что я лично и, несомнен
но, все мои коллеги — профессора с 
большим удовольствием видели бы в на
шем университете, в наших университет-

Речь Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. БУЛГАНИНА

Ваше Высочество!
Дорогие гости!
Товарищи!
Советское Правительство и советский 

народ с большим удовлетворением отме
чают приезд к нам главы правительства 
Афганистана Премьер-Министра Его Высо
чества Мухаммеда Дауда и сопровождаю
щих его лиц.

От имени Советского Правительства, от 
имени собравшихся здесь представителей 
трудящихся Москвы и всего советского 
народа сердечно приветствую уважаемых 
гостей и благодарю господина Премьер- 
Мийистра за высказанные нм дружеские 
слова о нашей стране. (Аплодисменты).

Между Советским Союзом и Афганиста
ном издавна существует прочная дружба. 
Она возникла в первые годы образования 
Советского государства, когда наш народ 
вел жестокую борьбу против внутренних 
контрреволюционных сил и против сил 
империалистической интервенции. В это 
же время афганский народ в мужествен
ной борьбе против колонизаторов завоевал 
свою независимость и суверенитет.

Дружественные отношения между Ha-* 
шими странами получили свое выражение 
в известном Советско-Афганском Договоре, 
подписанном 28 февраля 1921 года. Это 
был первый равноправный Договор, за
ключенный Афганистаном с великой дер
жавой.

На протяжении всех последующих лет 
отношения между нашими двумя государ
ствами крепли и успешно развивались. В 
решении вопросов, касающихся обоих го
сударств, Советский Союз и Афганистан 
всегда находили общий язык и взаимопо
нимание.

Отношения между нашита странами ос
новывались и основываются на принци
пах, провозглашенных нашим великим 
учителем и большим другом народов Во
стока — Владимиром Ильичей Лениным, 
на принципах взаимного уважения терри
ториальной целостности и невмешатель
ства во внутренние дела друг друга. Со
ветский Союз неизменно придерживается 
этих принципов во взаимоотношениях со 
всеми государствами.

(Окончание на 2-й стр.).

Речь товарища В. Ф. ШУМИЛИНА

Речь Премьер-Министра Афганистана 
Мухаммеда ДА УДА

--------------------- □ □ □ ----------------------

ПЕРЕГОВОРЫ ПРАВИТЕЛЬСТВЕННЫХ 
ДЕЛЕГАЦИЙ СССР И АФГАНИСТАНА

29 октября в Кремле состоялись переговоры правительственных делегаций 
СССР и Афганистана.

С советской стороны в переговорах участвовали Председатель Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганин, Член Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хру
щев и Министр иностранных дел СССР Д. Т. Шепилов.

С афганской стороны в переговорах принимали участие Премьер-Министр 
Афганистана Его Высочество Сардар Мухаммед Дауд и Первый заместитель 
Премьер-Министра Афганистана Сардар Али Мухаммед.

На переговорах присутствовали: с советской стороны Министр внешней тор
говли И. Г. Кабанов, Министр культуры СССР Н. А. Михайлов, Начальник Глав
ного управления по делам экономических связей К. И. Коваль, заместитель Мини
стра иностранных дел СССР В. С. Семенов, член Коллегии МИД СССР I. Ф. Иль
ичев,- и. о. заведующего Отделом Стран Среднего Востока МИД СССР А. П. Павлов, 
Чрезвычайный и Полномочный Посол СССР в Афганистане М. В. Дегтярь; с 
афганской стороны — Министр внутренних дел Афганистана Абдул Хаким, На
чальник Общеполитического департамента МИД Афганистана Абдул Рахман Паж- 
вак, Чрезвычайный и Полномочный Посол Афганистана в СССР Гулям Яхья Тарзи.

Во время переговоров, проходивших в сердечной и дружественной обстановке, 
состоялся обмен мнениями по вопросам, связанным с советско-афганскими отноше
ниями, и по вопросам развития экономических связей между СССР и Афгани
станом,

(ТАСС).
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Митинг дружбы
между Советским Союзом 

и Афганистаном
(Окончание. Начало на 1-й стр.). 1

Принципы сосуществования, как изве
стно, подучили дальнейшее развитие в пе
реговорах между правительствами Китай
ской Народной Республики и Индии, а 
также в решениях Бандунгской конферен
ции стран Азии и Африки, в работу ко
торой Афганистан внес свой вклад.

Советский Союз, верный ленинской по
литике, неизменно выступал и выступает 
против колониализма и поддерживает 
принципы Бандунга. Одним из проявле
ний духа Бандунга является дружное 
осуждение странами Азии и Африки по
пыток колонизаторов навязать свою волю 
Египту в вопросе о Суэцком канале. От
стаивая благородные принципы защиты 
народов, борющихся за свою националь
ную независимость. Советский Союз в су
эцком вопросе идет вместе с Афганиста
ном и другими странами, выступающими 
в защиту суверенных прав Египта.

Дружба между Советским Союзом и Аф
ганистаном, растущая и крепнущая не
смотря на различие социально-политиче
ских систем, может служить примером 
хорошего, добрососедского сотрудничества 
между государствами.

Советско-афганские отношения никогда 
не омрачались какими-либо конфликтами 
и епорами; они выдержали все испыта
ния временем, в том числе испытания 
второй мировой войны, когда Афганистан 
остался верным своей традиционной поли
тике нейтралитета и обязательствам по 
известному советско-афганскому договору 
о нейтралитете и взаимном ненападении 
от 1931 года.

Принцип нейтралитета и независимости 
и в настоящее время лежит в основе 
внешней политики Афганистана. В нашей 
стране с удовлетворением восприняли сло
ва господина Премьер-Министра Мухамме
да Дауда, сказанные им недавно на обеде, 
устроенном в его честь аккредитованными 
в Москве главами дипломатических пред
ставительств стран, участвовавших в 
Бандунгской конференции:

«Афганистан — нейтральная миролю
бивая страна. Нейтралитет Афганистана в 
международной политике, а также его ми
ролюбие являются совершенно естествен
ными явлениями. Народ Афганистана 
стремится к улучшению своей жизни во 
всех областях. Для Афганистана это име
ет жизненное значение, ибо для всех 
стран мира, которые до сих пор не до
стигли высшего уровня развития, необхо
димость преодоления своего отставания 
имеет неоспоримое значение. И это воз
можно только в условиях безопасности и 
всеобщего мира».

Указанное заявление создает .у нас не
поколебимую уверенность в том, что даль
нейшее развитие наших отношений с Аф
ганистаном имеет под собой надежную 
основу.

За последнее время между государст
венными деятелями Афганистана н Совет
ского Союза установился тесный личный 
контакт. В конце прошлого года мы с Ни
китой Сергеевичем Хрущевым и другими 
товарищами по приглашению правитель
ства Его Величества короля Афганистана 
Мухаммеда Захкр-шаха посетили Афгани
стан. Во время этого визита мы имели 
возможность убедиться, что правительст
во Афганистана и афганский народ жела

ют укреплять дружественные отношения
и развивать сотрудничество между обеими 
странами. Такое желание Афганистана 
полностью бтвечает стремлениям Совет
ского Правительства и народов Советско
го Союза жить в дружбе со своими сосе
дями. '

Свои экономические отношения с дру
гими государствами Советский Союз стро
ит на принципах равенства, взаимного 
доверия и взаимной выгоды. На этих 
принципах основано и опубликованное в 
свое время Советско-Афганское Коммюни
ке об экономическом сотрудничестве меж
ду СССР и Афганистаном и все наши эко
номические соглашения. Советский Союз 
искренне желает всестороннего развития 
экономики Афганистана.

Визит Премьер-Министра Афганистана 
Его Высочества Мухаммеда Дауда в Со
ветский Союз свидетельствует о том, что 
дружественные отношения между Совет
ским Союзом и Афганистаном продолжают 
неизменно развиваться.

Во время наших бесед, происходивших 
в обстановке доверия и взаимопонимания, 
мы обменялись мнениями по ряду вопро
сов, касающихся отношений между на
шими странами. Следует с удовлетворе
нием отметить, что по ряду важных меж
дународных проблем у нас имеется общ
ность взглядов, обусловленная тем, что 
как Советский Союз, так и Афганистан 
стремятся к укреплению мира и устране
нию угрозы войны.

Мы сумели также в духе дружбы раз
решить ряд назревших проблем в области 
нашего экономического и технического 
сотрудничества. Мы констатировали, что 
переговоры с правительством Афганиста
на, которые велись в Кабуле во время на
шего визита в прошлом году, и докумен
ты, подписанные в результате этих пере
говоров, принесли обоим государствам 
большую пользу.

Наши дорогие и уважаемые гости!
Ваш приезд в нашу страну дал нам 

возможность еще лучше узнать друг дру
га, выявить сходные точки зрения на 
важнейшие международные проблемы, на
метить дальнейшие пути укрепления на
шей дружбы и сотрудничества на благо 
народов обеих стран, на благо укрепления 
всеобщего мира.

За время вашей поездки по Советскому 
Союзу вы побывали на промышленных 
предприятиях, в городах и сельских рай
онах, в здравницах, видели условия труда 
и отдыха советских людей и могли убе
диться в тех чувствах дружбы и симпа
тии, которые они питают к вашей стра
не и афганскому народу.

Я хотел бы воспользоваться данным 
торжественным митингом для того, чтобы 
передать всему афганскому народу горя
чий дружественный привет от многона
ционального советского народа (аплодис
менты) и выпазить пожелание успехов 
народу Афганистана в его движении по 
пути прогресса и укрепления своей на
циональной независимости. (Аплодисмен
ты).

Да здравствует миролюбивый и незави
симый Афганистан! (Аплодисменты).

Да здравствует дружба между Совет
ским Союзом и Афганистаном! (Продолжи
тельные аплодисменты. Все встают).

Митинг окончен. Глава Советского Пра
вительства Н. А. Булганин и Премьер- 
Министр Афганистана Мухаммед Дауд об
мениваются рукопожатиями. В зале снова 
раздаются аплодисменты в честь советско- 
афганской дружбы.

Митинг явился новой убедительной де
монстрацией искренних, теплых чувств 
советских людей к народу Афганистана, 
их стремления жить в мире и дружбе со 
всеми народами мира.

(ТАСС),
-□ □ □-

35 новЫ х ш а х т  в Д о н б а с с е
СТАДИНО, 29 октября. (ТАСС). В До

нецком бассейне развертывается строи
тельство 35 новых угольных шахт. Каж
дая из них рассчитана на добычу 500— 
800 тонн топлива в сутки, а общая 
мощность всех новостроек превысит до
бычу угля в такой етране, как Австрия. 
Новые шахты сооружаются скоростными

методами и должны быть сданы в экс
плуатацию уже в четвертом квартале бу
дущего года.

Идет подготовка к приему строителей 
новых шахт: в ближайшее время в Дон
басс по путевкам комсомола Украины 
прибывают 25 тысяч молодых рабочих.

ПО Т О М С К О Й  О Б Л А С Т И
☆ ☆

ПРЕДОКТЯБРЬСКОЕ СОЦИАЛИСТИ ЧЕС КОЕ 
СОРЕВНОВАНИЕ

Б е р е гу т  м инуты
Хорошо трудится на пред

октябрьской вахте коллектив 
кабельного цеха завода «Том- 
кабель». Ни днем, ни ночью не 
смолкает в цехе мерный шум 
машин. У холодных и горячих 
прессов, вальцов, горизонталь
ных изолированных машин со
средоточенно работают люди. 
Время от времени по широко
му проходу откатываются ба
рабаны с готовой продукцией.

Встав на предоктябрьскую 
вахту, лучших показателей в 
труде добилось отделение стар
шего мастера Анатолия Гри
горьевича Ремизова. По плану 
отделение должно было в ок
тябре выпустить шпальных ка
белей общей протяженностью в 
260 километров. За 29 дней 
задание выполнено на 111 про. 
центов.

В отделении Ремизова уста
новилась хорошая традиция: 
каждая смена готовит для за
ступающей смены полуфабри
каты не менее чем на час ра. 
боты. Это дает значительный

выигрыш во времени и позво
ляет ликвидировать простои 
механизмов из-за нехватки 
сырья.

Прессовщик горячего пресса
Алексей Умрихин раньше сам 
заготавливал полуфабрикаты 
для заправки пресса. На это 
каждый раз тратилось по 7—8 
минут. Сейчас полуфабрикаты 
к прессу доставляют рабочие 
его бригады. И на заправку 
пресса тратится 2 —3 минуты. 
За смену таким образом эко
номится 30—40 минут. И не 
удивительно, что Алексей Ум
рихин трудится сейчас в счет 
второго года шестой пятилет
ки.

Таких рабочих, как Умри- 
хин, в цехе немало: прессов
щики Николай Гричушников и 
Петр Кислицкий, вальцовщики 
Тимофей Похоруко® и другие 
изо дня в день перевыполняют 
сменные задания. Свою пред
октябрьскую вахту рабочие ка
бельного цеха несут с честью.

Б. ПОДГОРНОВ.

ДОМОСТРОИТЕЛИ ИА ПРЕДОКТЯБРЬСКОЙ 
ВАХТЕ

24 октября коллектив цеха 
домостроения Асиновского ле
созавода выполнил октябрьский 
производственный план. Вместо 
42 щитовых четырехквартир
ных домов рабочие изготовили 
для труж>еник0в целинных зе
мель 55 домов общей жилой 
площадью 4.620 квадратных 
метров. В оставшиеся дни до 
праздника коллектив цеха обя
зался выпустить еще 25 таких 
домов.

Призывы ЦК партии вызва
ли новый трудовой подъем.

...Машинное отделение цеха. 
Предоктябрьскую трудовую 
вахту несет смена, которой ру
ководит комсомолец В. Молча
нов. За деревообрабатывающи
ми станками трудятся молодые

станочницы и их помощницы. 
Вот за обрезным станком Оль
га Петрова и Анастасия Ко
лесникова. Девушки выполня
ют сменные нормы на 120— 
140 процентов. За соседним, 
рейсмусным станком трудятся 
комсомолки Нина Сунгурова и 
Зина Богданова. Они выполни, 
ют по полторы нормы и выпу. 
скают продукцию в счет вто
рого года шестой пятилетки. 
Напряженно трудятся станоч
ник строгального станка П. Та
расов, станочница торцовки 
А. Белоусова и многие другие.

Смена комсомольца В. Мол
чанова в предоктябрьском со
циалистическом соревновании 
занимает первое место на за
воде.

Л учш ие  д оярки  
района

По итогам социалистическо
го соревнования колхозов, МТС 
и доярок района за высокие 
надои молока и выполнение 
обязательных поставок Чаин. 
ский райисполком и бюро 
райкома КПСС признали побе
дителями соревнования Коло. 
минскую МТС, колхозы имени 
Ильича, имени Крупской, «За
ря» и занесли их на районную 
Доску почета. Кроме того, кол
хозу имени Ильича вручено 
переходящее красное знамя 
исполкома райсовета и райко
ма КПСС.

На Доску почета занесены 
27 доярок, получивших на од
ну фуражную корову свыше 
2.200 килограммов молока. 
Э. Трей из колхоза имени 
Ильича, надоившей 3.455 ки
лограммов молока, Г. Кама- 
шевой из колхоза «Заря», 
Е. Финартис, Е. Питание, Го
ман из колхоза имени Ильича, 
надоившим более чем по 2.500 
килограммов молока, присвое
но звание лучших доярок.

☆ ☆

З акончен  прием в асп и ран туру 
ун и верси тета

Закончен прием в аспиранту-, опыт работы. Многие из них
ру Томского государственного 
университета. На 19 специаль
ностей принято 36 аспирантов. 
Это значительно больше, чем в 
прошлом году. Увеличен набор 
аспирантов по таким дисципли
нам, как оптика, теоретическая 
физика, баллистика, ихтиоло
гия. Вновь зачисленные аспи
ранты будут специализировать
ся также в различных областях 
математики, физики, химии, 
биологии, географии, истории.

В отличие от прошлых лет в 
нынешнем году большую часть 
принятых в аспирантуру со
ставляют работники промыш
ленное™ и сельсного хозяйст
ва, имеющие значительный

поступили учиться в заочную 
аспирантуру. Аспирантами уни
верситета стали заведующий 
отделом пропаганды и агита
ции ТЬмского горкома КПСС 
А. В. Гагарин, инженер-рыбо
вод Алтайского рыбтреста 
3. А. Иванова, сотрудник одно
го из днепропетровских инсти
тутов Г. М. Малкин.

На ряд теоретических спе
циальностей (математика, теоре
тическая физика) в аспиранту
ру приняты выпускники меха
нико-математического, физиче
ского и радиофизического фа
культетов ТГУ.

В. НУЛИН.

ЭЛЕКТРОЛОВ РЫБЫ

В е д у т  о ч и с т к у  
семян

Колхозы Поросинской МТС 
Томского района приступили 
к подработке семенного фонда.

Колхоз «Красный Октябрь» 
завершил очистку семян. Ма
шинист зерноочистительной ма
шины ОС-3 то®. Васильев пе
реработал 2.337 центнеров зер
на. Хранятся семена в новом 
зерноскладе. Сейчас образцы 
семян отобраны на анализ.

Успешно ведут подработку 
семенного зерна колхозы «Кра
сный строитель» и «Путь к 
коммунизму».

В ВОКЗАЛЬНОМ РАЙПР0МКОМБИНАТЕ
Коллектив Вокзального рай. 

иромкомбината готовится до
стойно встретить 39-ю годов
щину Великого Октября. Вы
сокопроизводительно трудятся 
многие работники швейного 
цеха. Закройщик тов. Григорь
ев, выполнивший план III квар
тала на 350 процентов, хорошо 
работает и в октябре. До 250 
процентов выросла сменная

выработка у швей тт. Криво
шеевой и Ильиных.

В октябре около 80 процен
тов работников райпромкомби- 
ната славно потрудились на 
уборке урожая в колхозах Зы
рянского района. Бригада тов. 
Иванова получила благодар
ность за хорошую работу от 
правления колхоза имени Бу. 
денного. О. КОВАЛЕВ.

Н рупны е вы игры ш и

Сберегательные кассы обла
сти приступили к оплате обли
гаций пятого Государственного 
займа восстановления и разви
тия народного хозяйства СССР, 
выигравших в 12 тираже выиг
рышей и вышедших во 2 ти
раж погашения. За первые два 
дня только сберегательными 
кассами г. Томска выплачена 
571 тысяча рублей, в том чис
ле 5 выигрышей по 5 тысяч 
рублей и 41 — по 1.000 руб
лей.

Работниками Томского гос- 
рыбтреста проведены опыты 
лова рыбы при помощи элек
тричества. Для этой цели на 
небольшой лодке, длиной 6 
метров, была смонтирована 
электрическая установка, со
стоящая из двигателя внутрен
него сгорания мощностью в 
6 лошадиных сил и генератора 
постоянного тока напряжением 
в 320 вольт.

Один контакт от генератора 
(отрицательный полюс) выводят 
к днищу лодки. Другой (поло
жительный полюс) подводят к 
металлической сетке в форме 
полушария, закрепленной на 
конце деревянного щита. На 
лодке 3 человека. Один с по
мощью кормового вала медлен
но ведет лодку вдоль берега, 
другой между берегом и лодкой 
опускает в воду металлическую

сетку на глубину полтора —■ 
два метра на 6 —8 секунд. Ры
ба, находящаяся в радиусе и 
на глубине до двух метров, под 
действием электрической силы 
устремляется к сетке, парали
зуется электрическим током и 
всплывает на поверхность. Тре
тий рыбак, он же моторист, 
вычерпывает сачком рыбу.

Опыты электролова показа
ли, что такой вид промысла 
вполне может быть применен в 
промышленных целях, особен
но в засоренных водоемах, где 
.невозможно применить другие 
орудия лова. Кроме того, уста
новлено, что молодь, поражен
ная электричеством, через не
сколько секунд оживает.

В будущем году намечается 
применить не менее десятка 
электроустановок для лова ры
бы.

Б. НЕМИРОВСКИИ.

КОМ НАТА ДЕП УТАТА
Парабельскяй сельский Со

вет учредил комнату депутата, 
где депутаты се л ьс того Совета 
в определенные часы пришша. 
ют избирателей.

В комнате сосредоточены 
наказы избирателей, необходи
мая для депутатов литература, 
которая состоит из консульта
ций по советскому строитель
ству, пенсионному законода
тельству, вопросам заготовок и 
закупок сельскохозяйственных 
продуктов.

Томский облисполком, учи
тывая, что создание комнат де
путатов и организация приема 
в них избирателей являются 
одной из форм укрепления 
связи Советов с массами, одоб
рил инициативу Парабельстого 
сельского Совета и рекомендо
вал исполкомам районных, го
родских, сельских и поселковых 
Советов организовать комнаты 
депутатов в крупных населен
ных пунктах, МТС, промыш. 
ленных организациях и учеб
ных заведениях.

РАСТЕТ СПРОС НА ПЕРИОДИЧЕСКИЕ 
ИЗДАНИЯ

С улучшением материально
го благосостояния трудящихся 
растут их культурные запро
сы, Это особенно ярко прояв
ляется в ходе подписки на пе
риодические издания. Сотруд
ница Куяновского леспромхоза 
Тегульдетстого района М. П. 
Малеванная в этом году полу
чает 11 изданий. Как только 
началась подписка на 1957 
год, она выписала 15 журналов 
и газет.

Член сельхозартели «Первое 
мая» тов. Богомолов подписал

ся на 9 периодических изда
ний, в том числе на журналы 
«Дружба народов», «Роман- 
газета». Агроном этого колхоза 
тов. Козин и зоотехник тов. 
Вантеева будут получать по 10 
специальных, общественно-по
литических и художественных 
изданий. Киномеханик Куянов. 
ского леспромхоза В. И. Заха
ров подписался на 6 изданий. 
Многие жители района подпи
сываются на 3 —4 наименова
ния местных и центральных 
газет. |

Меняется облик колхозны х сел

Коллектив цеха №  3 Томского электроне, 
ханическосо завода имени В. В. Вахрушева 
борется за досрочное выполнение взятых 
обязательств в честь 39-й годовщины Вели
кого Октября. 27 октября смена мастера тов. 
Грошева из этого цеха завершила октябрь
ский план.

На снимке: мастер А. Ф. Грошев (справа) 
беседует с передовыми рабочими цеха шли
фовщицами М. А. Мокиной, П. А. Мараку. 
лнной и токарем С. Ф. Шикаловым. Все они 
выполняют нормы выработки на 220—300 
процентов.

Фото Ф. Хятриневича.

БАКЧАР. (По телефону).
Вавиловка, центр колхоза име
ни Микояна, еще каких-нибудь 
два года назад имела непри
глядный вид. Повсюду видне
лись покосившиеся дома. Не 
узнать Вавиловку сейчас. По
всюду новые дома, срубы неза
конченных зданий. 21 колхоз
ная семья строит свои дома, 8 
из них уже справили ново
селье.

Большое индивидуальное 
строительство ведут колхозни
ки сельхозартели «Северное 
сияние». Только в 1956 году

здесь заложено 24 дома. В 
колхозе имени Ворошилова ве
дется строительство нового
колхозного клуба.

Много жилых домов возво
дят в сельхозартели имени
Буденного.

Но не только новые дома 
меняют облик колхозных сел. 
В них все больше • появляется 
зеленых насаждений, в колхо
зах есть свои электростанции.- 
Растет сеть сельских, культ- 
просветучреждений.

На экономические темы

Выполнять план 
по сортиментам

О
Г. ЛАБЗОВСКИЙ, 

главный инженер комбината 
, Томлеся

О
Народное хозяйство нашей страны 

предъявляет спрос на самые разнообраз
ные лесоматериалы: от рядовых до высо
косортных, от короткомерных до длинно
мерных. Поэтому для лесозаготовитель
ных предприятий мало выполнить план 
по общему объему или только по деловой 
древесине, его нужно выполнить строго 
по всем сортиментам.

Для предприятий нашего комбината 
важно выполнять план по всем сортимен
там еще и потому, что лесоразработки ве
дутся в непосредственной близости к ин
дустриальным центрам Сибири и потре
бителям древесины из Средней Азии. В 
нашем сортиментном плане предусмотрено 
в больших объемах производство крепеж
ных материалов — рудничного долготья 
и рудничной стойки для обеспечения Куз
нецкого угольного бассейна.

Наличие в области довольно мощных 
лесопильных заводов, домостроительных 
цехов, судостроительных верфей, спичеч
ной фабрики и единственной в Союзе фаб
рики по производству карандашной до
щечки определило в сортиментном плане 
значительные объемы пиловочного спи
чечного сырья, судостроительного леса и 
специального пиловочного сырья для про
изводства каранд̂ рцей, ------

В больших количествах мы должны да
вать сырье шпалозаводам, строительный 
лес, опоры для электропередач и линий 
связи, вьнпечные брусья для нефтяной 
промышленности, сырье для выработки 
фанеры, аккумуляторного шпона, лыж и 
много другик важных сортиментов.

Лесозаготовительные предприятия яв
ляются крупными поставщиками сырья 
для многих важных предприятий и строек 
страны, и невыполнение ими плана по 
тому или другому сортименту нарушает 
работу потребителей. Например, неудов
летворительная поставка крепежного леса 
Кузбассу из Кемеровской, Новосибирской, 
Томской областей и Красноярского края 
потребовала завоза этих лесоматериалов 
из отдаленных областей, что увеличивает 
стоимость лесоматериалов и создает серь
езные транспортные трудности.

Невыполнение плана в установленной 
номенклатуре приводит к повышенному 
расходу лесоматериалов не только в 
угольной промышленности, но и у других 
потребителей. По подсчетам, например, 
технологов лесопильного цеха карандаш
ной фабрики, невыполнение ежегодно по
ставок карандашного кедра и замена его 
рядовым пиловочником приводят к увели
чению расхода сырья примерно на 25— 
30 тысяч кубометров в год. Такое же по
ложение с обеспечением сырьем целого 
ряда других предприятий, где расход дре
весины был бы значительно ниже, если 
бы эти. предприятия получали требуемые 
по качеству лесоматериалы.

Недостаточная квалификация у работ
ников, размечающих хлысты на сортимен
ты, отсутствие контроля за выходом нуж
ных сортиментов и, в отдельных случаях, 
погоня за выполнением плана за счет вы
пуска менее трудоемких сортиментов при
вели к тому, что комбинатом «Томлес» 
программа девяти месяцев по целому ряду 
сортиментов оказалась невыполненной. В 
то же время план по нетрудоемким сор- 

,, тиментам* ммеющим ограниченный сбыт,

перевыполнен. Намного перевыполнена 
программа заготовки и вывозки дров.

Например, Молчановский леспромхоз 
план вывозки леса за 9 месяцев выпол
нил на 102,8 процента, а по деловой дре
весине — на 98,5 процента, по дровам 
же — на 128 процентов. Нибегинский 
леспромхоз план по деловой древесине 
выполнил за этот же период на 91,2 про
цента, а по дровам — на 142 процента. 
Такое же положение в некоторых других 
леспромхозах.

Еще более низки показатели выполне
ния плана по отдельным сортиментам. На
пример, Бакчарскпй леспромхоз план де
вяти месяцев по вывозке рудничной стой
ки выполнил на 52 процента, но загото
вил и вывез сверх плана 5,5 тысячи ку
бометров тарного кряжа и 10,9 тысячи 
кубометров деловой древесины по пони
женным техническим условиям. Чаинский 
леспромхоз 'план доставки рудничной 
стойки выполнил на 77, судостроительно
го леса — на 85,5, фанерного кряжа — 
на 13 процентов, а спичечного сырья — 
на 10 процентов. Вместо этих сортимен
тов вывезена сверх плана 21 тысяча ку
бометров тарного кряжа и древесины по 
пониженным техусловиям.

Многие руководящие работники пред
приятий сами не знают ГОСТов и техни
ческих условий и не требуют этих зна
ний от работников, занятых разделкой 
древесины. Например, в Средне-Чулым
ском леспромхозе начальник нижнего 
склада тов. Родионов и мастер нижнего 
склада тов. Ширшова слабо знают ГОСТы 
на заготовляемые сортименты. Главный 
инженер леспромхоза тов. Шилкин счи
тает, что не его дело следить за раздел
кой древесины и повышением качества 
сортиментов.

Подобная практика стала возможной 
потому, что аппарат комбината слабо 
контролировал качественную сторону де
ла, часто довольствовался общим перевы
полнением плана по обезличенным кубо

метрам.
Отступление от установленной програм

мы и выпуск пониженного качества сор
тиментов приводят к огромным убыткам. 
Например, убытки Куяновского леспром
хоза за 9 месяцев этого года только по 
этой причине составили 581 тысячу руб
лей, в Нибегинском леспромхозе — 616 
тысяч рублей.

Показатели ряда предприятий позволя
ют сделать вывод, что при рациональной 
разделке хлыстов выход деловой древеси
ны и нужных для народного хозяйства 
сортиментов может быть значительно вы
ше. Тимирязевский леспромхоз, например, 
в прошлом году дал наиболее низкие по
казатели выполнения плана по деловой 
древесине, не выполнял его по ряду от
ветственных сортиментов. Коллектив по
терял из-за низкого качества продукции 
1.418 тысяч рублей. В этом году коллек
тив несколько улучшил разделку леса на 
сортименты. Программа девяти месяцев по 
деловой древесине им выполнена на 115 
процентов, по дровам — на 98 процентов, 
по рудничному долготью — на 142 про
цента. Но и в этом леспромхозе далеко не 
использованы все возможности для повы
шения выхода деловых сортиментов.

Чтобы повысить выход деловой древе
сины и, главным образом, рудничного дол
готья, надо ликвидировать потери тонко
мерной древесины в лесосеках и на воло
ках, не оставлять тонкомерных деревьев 
на корню. Между тем, в ряде леспромхо
зов до 10—15 процентов первосортного 
леса оставляется на корню, бросается в 
лесу и ломается тракторами.

При вывозке леса в хлыстах по узкоко
лейным дорогам, особенно на сцепах по
стоянной длины, при выравнивании воза 
обрезают вершинную часть. Обрезанные 
вершины хвойных деловых хлыстов сжи
гаются на кострах вместе с сучьями и по
рубочными остатками. При этом теряется 
5—6 процентов деловой древесины, при
годной для рудничной стойки. Вершинная

часть деревьев от 7 сантиметров и выше 
должна разделываться на рудничную 
стойку.

Использование всей тонкомерной древе
сины — это большой резерв для повыше
ния выхода деловой древесины и прежде 
всего крепежных материалов.

Получение при разделке коротья других 
сортиментов во многом повышает выход 
деловой древесины. Особое внимание при 
этом надо обратить на выпуск шпальной 
тюльки, аккумуляторного шпона, корот
ких кряжей для карандашного производ
ства.

В сырьевых базах предприятий комби
ната велики запасы лиственных пород — 
березы и осины, из которых выпускаются 
пиловочное, спичечное, фанерное, лыжное 
сырье и много других сортиментов. Пра
вильное использование лиственных пород 
дает возможность увеличить выход де
ловой древесины и нужных сортиментов.

Заготовка делового коротья и сорти
ментов лиственных пород сдерживается 
сплавщиками, которые под всякими пред
логами отказываются от приемки этой 
древесины или стараются при приемке 
занизить качество сырья. Например, в 
Чаинском леспромхозе длительное время 
не принимают фанерное сырье. Началь
ник сплавного участка тов. Абабков 
заявил, что принимать такое сырье не 
будет: «Переводите его в рядовой пило
вочник». Не принимает он и спичечную 
осину. Издавна не принимают фанерное 
сырье сплавщики от Берегаевекого лес
промхоза.

В нашей стране и внутри области 
имеется огромный спрос на тарные лесо
материалы. Хорошую тарную продукцию 
можно выработать из отходов и дров при 
разделке древесины на нижних складах.
Б комбинате «Томлес» этому уделяется 
мало внимания. Переработкой отходов и 
дров на тарные пиломатериалы занимают
ся очень немногие предприятия. Повинны I 
в этом и комбинат ж Министерство лес

ной промышленности, не обеспечившие 
предприятия станочным оборудованием. 
Однако при инициативе руководители 
предприятий могут многое сделать за счет 
внутренних ресурсов.

Наиболее важным мероприятием, обес
печивающим выполнение сортиментного 
плана, являются семинары с .организаци
ей практического показа квалифицирован
ного раскроя хлыста на сортименты. Раз- 
метка хлыстов должна доверяться на 
крупных складах опытным мастерам или 
десятникам.

Надо развернуть социалистическое со
ревнование за лучший выход деловой 
древесины. Министерство лесной промыш
ленности СССР и Центральный комитет 
профсоюза работников лесной, бумажной и 
деревообрабатывающей промышленности 
утвердили условия соревнования на луч
шие показатели по разделке древесины, 
по повышению выхода деловых сортимен
тов. Установлены премии за лучшие до
стижения.

Опыт лучших звеньев на разделке дре
весины показывает огромные возмож
ности в этом деле. Разметчики — Эмилия 
Таленс, Софья Веспьянская, раскряжев
щики — Александр Боровик, Дмитрий 
Иноземцев из Калтайекого леспромхоза до
бились выхода деловой древесины до 90 
процентов вместо 75 процентов, установ
ленных планом. Значительно выше пла
нового выхода деловой древесины доби
лись разметчики и раскряжевщики древе
сины из Тимирязевского леспромхоза —• 
Эдуард Шлейнус, Николай Пятковекий, 
Константин .Пугачев.

Всемерно распространяя опыт передо
вых рабочих по разделке древесины, уве
личивших выход деловых сортиментов, 
мы должны исправить недочеты в этом 
деле и обеспечить народное хозяйство 
нужными сортиментами. Дело чести лесо
заготовителей комбината «Томлес» — в 
IV квартале- восполнить недовыполнение 
плана до отдельным сортиментам.
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М А Ш И Н А  - МА ТЕМА ТИН
Чтобы облегчить физический труд, люди создают все

возможные машины и механизмы. В последнее время 
появились машины, облегчающие умственный труд че
ловека.

Для того, чтобы рассчитать форму крыла самолета, 
провести исследование полета ракеты со сверхзвуковой 
скоростью, определить наиболее выгодный профиль ка
нала и т. д., — приходится производить сложнейшие 
вычисления. И тут на помощь человеку приходит ма
шина.

Советскими учеными сконструирована быстродейст
вующая универсальная электронная счетная машина 
«Стрела». Ее можно увидеть в центральном зале Вы
числительного центра Академии наук СССР. По внеш
нему виду она не похожа на обычные механизмы: в ней 
нет нн колес, ни шестеренок, ни рычагов. В зале стоят 
ряды высоких металлических шкафов, за стеклянными 
дверцами которых вспыхивают и гаснут огоньки много
численных лампочек. В центре зала — пульт управле
ния, оснащенный сложной системой световой сигнализа
ции.

Для решения задачи на машине составляется про
грамма. Программа — это записанные по порядку все 
арифметические и логические операции, которые необ
ходимы для получения решения. Особым кодом про
грамма наносится на специальные карточки (перфокар
ты) и в таком виде поступает в «читающее устройство» 
машины. Затем числа и приказы программы, поступив
шие в «читающее устройство», ма
шина преобразует в электриче
ские импульсы и посылает их в 
«запоминающее устройство». На
чинается решение задачи.

«Стрела» способна производить 
до 2.500 операций в секунду. По
этому за 20 часов, например, мож
но решить задачу, для решения 
которой на настольной счетной ма
шине потребовалось бы... 250 лет!

На «Стреле» можно решать и 
такие задачи, которые совсем не 
требуют вычислений, например, 
получать переводы текстов с од
ного языка на другой.

Все более широкое применение 
электронных вычислительных ма
шин значительно облегчит труд 
наших ученых, конструкторов, ин
женеров, решающих величествен, 
ные проблемы, связанные с про
грессом всех отраслей науки и 
техники.

На снимке: у пульта управле
ния машиной «Стрела». Слева на
право — инженер Н. М. Лома
кин, математик Э. Н. Рогожина, 
старший инженер В. М. Юдашина 
во время работы.

(Фотохроника ТАСС).

УСПЕХИ МОНТАЖНИКОВ
Монтажная бригада Еоломинской МТС 

Чаинского района по трудоемким про
цессам в животноводстве выполнила го
довое производственное задание. За 9 ме
сяцев она .смонтировала 4 подвесных до
роги на фермах колхозов. Кроме того, в 
колхозе имени Крупской установлены 
автопоилки. Бригада вырыла два буро
вых колодца и три отремонтировала.

Бригада обязалась пустить к 7 но
ября паровое отопление в новую мастер
скую МТС, в колхозе «Путь Ленина» 
установить кормоагрегат и оборудовать 
водонапорный бак.

ПО СЛЕДАМ
НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ

В одном из писем, поступивших в 
редакцию, рассказывалось о недостат
ках в работе клуба Сулзатского лесоза. 
готовительного пункта Молчановского 
леспромхоза.

Как сообщили редакции из Молча, 
новского райисполкома, заведующий 
клубом Чистяков от работы освобож. 
ден. Приняты меры по налаживанию 
работы клуба и улучшению кинообслу. 
живания лесозаготовителей,

***
Группа жителей гор. Томска обрати

лась в редакцию с жалобой на наруше. 
ние часов приема трудящихся заведу, 
ющим Кировским райжилкомхозом тов. 
Крысиным.

Председатель Кировского райиспол. 
кома тов. Чуланов нам сообщил, что за 
нарушение часов приема заведующий 
Кировским райжилкомхозом т. Крысин 
предупрежден.

ОТ КАМПАНИИ ДО КАМПАНИИ
...Куда ни глянешь, кругом тайга, 

непроходимый бурелом, топкие болота. И 
только узкая проезжая дорога да изредка 
попадающиеся поля напоминают о близо
сти населенного пункта. Здесь, на грани
це двух районов — Парбигского и Баж- 
чарского — затерялся Вотский хутор, в 
котором до сих пор живучи религиозные 
верования и предрассудки. У немногочис
ленного населения хутора развиты, на
пример, гадание на картах, вера во 
всевозможные сны. Отдельные колхозни
ки занимаются богослужением, справля
ют религиозные праздники. Парторгани
зация колхоза имени Сталина, куда вхо
дит эта бригада, на все эти явления 
смотрит сквозь пальцы. Газеты и жур
налы сюда доставляются раз в полто
ры—две недели с попутчиками, лекции 
на научно-атеистические темы читались 
два года тому назад.

Считая Вотский хутор «далеким уг
лом», работники отдела пропаганды и 
агитации райкома КПСС и районного от
дела культуры почти не бывают в нем, 
а если и доведется заглянуть попутно, 
то только для того, чтобы решить хо
зяйственные вопросы, а не для проведе
ния культурной работы. Даже секретарь 
первичной парторганизации тов. Хохлова 
за весь 1956 год только один раз загля
нула сюда на часок.

Таких «углов», где бытуют еше рели
гиозные обряды, в Парбигском районе не
мало. В поселках Кедровка, Чудиновка, 
Соболинка, Ворониха часто справляются 
религиозные праздники, которые сопро
вождаются массовыми попойками. Это от
ражается на трудовой дисциплине.

Было время, когда в колхозах, на лесо
заготовительных пунктах, в отдаленных 
поселках читались лекций, доклады на 
научно-атеистические темы, проводились 
вечера вопросов и ответов. Но это было 
два года назад, после известного поста
новления ЦК КПСС о недостатках в по
становке научно-атенстической пропаган
ды.

Райком партии подошел к этой важной 
работе, как к кратковременной кампании.

Забвение научно-атеистической пропа
ганды в Парбигском районе произошло 
не случайно. Решив, что в районе с 
этим участком идеологической работы 
все в порядке, отдел пропаганды и аги
тации райкома КПСС, районное отделение 
Всесоюзного общества по распростране
нию политических и научных знаний и 
отдел культуры успокоились. Ничем не 
оправданное спокойствие породило без
деятельность и серьезные недостатки в 
работе лекторских групп ж групп доклад
чиков райкома КПСС, отдела культуры,

райкома ВЯКСМ. Естественно-научная 
секция районного отделения Всесоюзного 
общества по распространению политиче
ских и научных знаний не имеет плана 
чтения лекций на научно-атеистические 
темы. Ее руководитель — преподаватель 
физики средней школы тов. Фролов редко 
собирает членов секции, не советуется с 
ними, как улучшить естественно-науч
ную пропаганду среди населения. И вот 
результат: в этом году членами секции 
прочтено всего пять лекций, причем 
только три из них на атеистические ге
мы. Отдельные лекции были прочитаны 
без достаточной подготовки, не увязыва
лись с местными фактами. Так, лекция 
«Реакционная сущность религии», про
читанная тов. Кошкаревым в марте в 
сельхозартели имени Андреева, носила 
отвлеченный характер. В ней не было 
приведено ни одного убедительного, за
поминающегося примера о вреде религи
озных предрассудков. Неубедительно рас
сказал лектор об одурманивании рели
гией грудящихся в капиталистических 
странах. Некоторые члены общества ссы
лаются на то, что якобы лекции на 
подобные темы собирают малую аудито
рию, а поэтому-де их неинтересно гото
вить. Эта странная «теория» не встреча
ет осуждения в райкоме партии и у ру
ководителей отделения общества.

Еще более непонятную позицию в от
ношении развертывания атеистической 
пропаганды занимает отдел культуры 
райисполкома. Здесь трудно найти чело
века, который отвечал бы за этот уча
сток идеологической работы. Учета про
читанных лекций на научно-атеистиче
ские темы в отделе не ведется. Клубы, 
красные уголки прекратили Проведение 
тематических вечеров, посвященных про
паганде естественно-научных знаний.

Нельзя сказать, что райком партии и 
его секретарь тов. Григории, ведающий 
идеологическими вопросами, не видят 
крупных недостатков в научной и науч
но- атеистической пропаганде. Но как ни 
странно, у работников райкома не дохо
дят руки, чтобы серьезно взяться за на
лаживание этого участка идеологической 
работы.

Не кампанейски, не от случая к  слу
чаю, а повседневно заниматься распро
странением научных знании среди насе
ления, разоблачать отсталые взгляды 
отдельных людей, вести борьбу с пред
рассудками, бескультурьем должны как 
партийные, так и комсомольские органи
зации, сельская интеллигенция и учреж
дения культуры.

Т. КУРИЛОВИЧ, 
(наш соб. корр.).

Этому надо положить конец
В Молчановском районе часто можно 

слышать о плохой работе предприятий 
торговли и общественного питания на ле
созаготовительных пунктах и сплавных 
участках района. Когда в этом упрекают 
начальника ореа Молчановского леспром
хоза тов. Мазура, он сокрушенно разводит 
руками:

— Да разве за всеми углядишь, ведь 
хозяйство на сотни километров по Чулы
му разбросано.

Конечно, трудно, сидя в Молчаново, за 
десятки километров от лесозаготовитель
ных пунктов и сплавных участков кон
тролировать работу магазинов, столовых, 
котлопунктов. Но на кого жалуется тов. 
Мазур! Кто создал эти непреодолимые 
трудности? Об этом начальник орса 
умалчивает. Молчит он и тогда, когда 
ему советуют поехать на участки, на
пример, в Луговое, Сулзат или Черкесово, 
где живут рабочие лесных предприятий, 
запросы которых призван удовлетворять 
оре. Молчит начальник орса даже тогда, 
когда с трибун авторитетных совещаний 
ему на цифрах доказывают, сколь дорого 
обходится государству нахождение конто
ры и базы орса в Молчаново. Действи
тельно, только в прошлом году по этой 
причине оре понес убыток в' 200 тысяч 
рублей. Не хочется начальнику орса уез
жать из Молчаново. «Не могу, началь
ство не санкционирует», — оправдывает
ся он.

А ведь лесозаготовители и сплавщики 
помнят то время, когда и контора орса 
и товарная база находились в поселке 
Луговом, где живет почти весь коллектив 
Уеть-Чулымской сплавной конторы.

— Не место здесь для солидного 
учреждения, — заявил тов. Мазур, при
нимая руководство орсом.

Тогда санкции на переезд он добился 
быстро. Через неделю все хозяйство уже 
было на новом месте> в Молчаново. Рядом 
с конторой орса был открыт магазин. 
Так с легкой руки тов. Мазура появился 
в Молчаново закрытый распределитель. 
Сейчас многие в райцентре уже смири
лись с тем, что продавец этого магазина 
дов. Литвинович торгует дефицитными

товарами из-под прилавка. Магазин этот 
постоянно навещает начальник орса тов. 
Мазур. Да и как же иначе, а то ведь 
скажут, что люди без контроля работают. 
Тов. Мазур руководит подведомственными 
предприятиями в основном по телефону. 
Между тем, в организации торговли на 
местах много недостатков. В магазинах в 
поселке Луговом часты случаи отсутствия 
в продаже соли, спичек, керосина. Быва
ют перебои в торговле хлебом. В течение 
истекшего лета не была организована 
продажа мяса, свежей рыбы, овощей. 
Плохо работает столовая.

Сулзатский лесозаготовительный
пункт—самый большой из двух лесопунк
тов леспромхоза, но в текущем году на
чальник ореа был там всего лишь ,два 
раза. Кстати сказать, у него не нашлось 
времени, чтобы побывать в лесосеках, по
беседовать с рабочими. Поэтому рабочие 
вынуждены о своих нуждах писать. И 
пишут они много. Пишут непосредствен
но тов. Мазуру, пишут в районную газе
ту, пишут в областные организации. Но 
письма эти для тов. Мазура ничего не 
значат. Он не считает нужным не толь
ко принимать какие-то меры по устране
нию недостатков, но даже отвечать на 
них. Не ответил он на письмо рабочих 
Черкесовского лесопункта, посланное еще 
в феврале. Более трех месяцев не отве
чал начальник орса на письма рабочих, 
в которых они писали о плохой работе 
продавцов Уваровой, Селезневой, Новин
ской. Он не ответил даже на открытое 
письмо рабочих Золотушинского лесо
пункта, опубликованное в районной га
зете «Социалистический путь» 26 июля 
сего года. Что ему письма рабочих, 
когда он приказы начальника облурса 
не выполняет.

Наверное, помнит начальник облурса 
тов. Воронин грозный приказ, запрещаю
щий Мазуру расходовать средства на ре
монт купленного им дома, в котором жи
вет он сейчас. Мазур приказ положил на 
стол и продолжал начатое, израсходовав 
около 30 тысяч рублей. Вторым, более 
строгим приказом Воронин приказывал 
Мазуру освободить эту квартиру к дере-.

дать ее в ведение комхоза. Мазур не вы
полнил и этого приказа.

Если бы Мазур так же заботился о ра
бочих, как о своем собственном благо
получии! Рабочие из с. Золотушки писа
ли в орс, что у них плохо работает кот- 
лопункт, что пища готовится из недо
брокачественных продуктов, не хватает 
кухонной посуды. Но ничего не измени
лось в работе котлопункта. В магазинах 
нет овощей, соли, керосина, ламп, ниток, 
иголок, не хватает головных уборов. Там 
даже торговля спичками и то ограничена, 
на каждую семью отпускают лишь но 
две коробки.

Так плохо обеспечиваются не только 
рабочие Золотушинского лесопункта. Еще 
больше жалоб на плохое обеспечение от 
рабочих тех мастерских участков, где 
коллективы не в еотни человек, а по
меньше. Не от доброй жизни пишут жа
лобы рабочие Верхне-Соровского участка, 
где нет соли, все лето не торговали се
ледкой и другими продуктами. Такое же 
положение с торговлей в Верхнем Соре. 
Для работников орса это не новость. В 
начале октября 1956 года там была спе
циальная комиссия по проверке готовно
сти лесопункта к зиме. Получив состав
ленный ею акт, тов. Мазур заявил, что 
через два дня все необходимое там будет. 
Но прошло около месяца, а продуктов там 
так и нет.

Почему так безответственно тов. Мазур 
относится к удовлетворению нужд ра
бочих, почему не реагирует на крити
ческие выступления печати? Да потому, 
что районное руководство, да и руко
водство облурса считают, что тов. Мазур 
— слишком солидная и притом услужли
вая фигура, чтобы делать о нем какие-то 
организационные выводы. Молчановский 
райком КПСС и райисполком не предъяв
ляют к нему сколько-нибудь серьезных 
требований, а пожурят по-приятельски, 
по плечу похлопают, на том и ограничи
ваются. А пора бы за бездушное отноше
ние к нуждам рабочих спросить с тов. 
Мазура не по-приятельски, а как с ком
муниста, которому поручено большое и 
ответственное дело.

п. ПОПОВ.

По призыву Польской 
объединенной рабочей партии

оредггриятия республики..

ПОЛОЖЕНИЕ В ВЕНГРИИ

З а с е д а н и е  С о в е т а  
Б е з о п а с н о с т и  О О Н

ка на 4 дня .раньше срока 
выполнил месячную произ. 
водственную программу. До 
конца октября коллектив 
завода даст дополнительно к 
плану 2.500 радиоприемни
ков.

Рабочие Варшавского за
вода производственного обо
рудования и нагревательной 
аппаратуры на митинге при. 
няли обязательство до кон
ца текущего года выпу
стить на 5 миллионов зло
тых товарной продукции 
сверх плана, а также сэко
номить в IV квартале и пе
редать в фонд государства 
полмиллиона злотых сверх-; 
плановых прибылей.

Об успешной реализации 
производственных заданий 
сообщают также Варшавский 
мотоциклетный завод, элек
троламповый завод им. Ро
зы Люксембург, тракторный 
завод «Урсус» и другие

заводы, заработная плата 
была выплачена в двойном 
размере за часы, проведен
ные на работе или в охране 
предприятий.

Президиум Всевенгерско. 
го совета профсоюзов опуб
ликовал заявление, в кото
ром говорится, что он пол
ностью согласен с програм
мой, изложенной председа
телем Совета министров 
Имре Надем от имени воз
главляемого им правитель
ства. «Мы с удовлетворе
нием услышали, — говорит
ся в заявлении, — что. пра
вительство преисполнено 
решимости выполнить важ
ные требования, которые 
Президиум совета профсою
зов выдвигал в последние 
месяцы и дни.

Президиум совета проф
союзов призывает организо
ванных в профсоюзы рабо
чих приложить все усилия 
для полного восстановления 
порядка, нормализации жиз
ни, осуществления меро
приятий, служащих улуч
шению жизни».

БУДАПЕШТ, 29 октября. 
(ТАСС). Сегодня в газете 
«Сабад неп» опубликовано 
воззвание Отечественного 
народного фронта к трудо
вому народу деревни, в ко
тором говорится:

«Трудовое крестьянство! 
Столице нужно продоволь
ствие. Будапештским детям, 
младенцам, матерям, боль
ницам, народу Будапешта 
нужны хлеб, молоко, ово
щи, картофель. В соответ
ствии с желанием народа 
новое национальное прави
тельство, опираясь на на
род, действенно приступило 
к решению проблем страны. 
Окажем доверие нашему 
правительству в осущест
влении его программ. Дайте 
столице как можно скорее 
хлеб, молоко, овощи, кар
тофель!».

В с е ки та й с ки й  с л е т  
а к т и в и с т о в  

по р а сп р о стр а н е н и ю  
н а учн ы х  

а  т е х н и ч е с ки х  
знаний

ПЕКИН, 29 октября. 
(ТАСС). Большую роль в 
повышении научного и тех
нического уровня рабочего 
класса Китая, в применении 
на предприятиях современ
ных достижений науки и 
техники играет Всекитайское 
общество по распростране
нию научных и технических 
знаний.

Как сообщает газета 
«Жэньминьжибао», в на
стоящее время в рядах об
щества насчитывается более 
110 тыс. членов, а его от
деления созданы в 27 про
винциях и автономных рай. 
анах страны.

Улучшению работы обще, 
ства, обобщению передового 
опыта посвящен открыв
шийся сегодня в Пекине 
первый Всекитайский слет 
активистов общества, на ко
тором присутствует более 
1 тыс. делегатов.

На слете с докладом вы
ступил председатель Всеки
тайской федерации профсо
юзов Лай Жо-Юй.

Отъезд Премьер- 
Министра

Пакистана из Китая
ПЕКИН, 29 октября. 

(ТАСС). Сегодня из Китая 
на родину отбыли Премьер- 
Министр Пакистана Сухра- 
ва/рди и сопровождающие 
его лица.

Как передает агентство 
Синьхуа, Премьер. Министр 
Сухраварди, выступая на 
вокзале в Кантоне, заявил, 
в частности, что его беседы 
с китайскими руководителя
ми явились крупным вкла
дом в дело улучшения взаи
мопонимания и укрепления 
связей между Китаем и 
Пакистаном.

Пленум Центрального 
Комитета партии 

трудящихся Вьетнама
ХАНОЙ, 29 октября. 

(ТАСС). Сегодня здесь 
опубликовано сообщение о 
10-м расширенном пленуме 
Центрального Комитета 
партии трудящихся Вьетна
ма, состоявшемся в сен
тябре этого года. Пленум 
обсудил итоги проведения 
аграрной реформы, а также 
другие вопросы, в том чис
ле вопросы, связанные с 
борьбой вьетнамского наро
да за национальное объеди
нение. В итоге обсуждения 
этих вопросов пленум при
нял развернутое решение.

Пленум поручил Полит
бюро ЦК разработать к 
очередному пленуму основы 
линии политики экономиче
ского строительства на се
вере Вьетнама и вопрос о 
созыве III съезда партии.

10-й пленум Центрально
го Комитета партии трудя
щихся Вьетнама единоглас
но избрал председателя 
партии тов. Хо Ши Мина 
генеральным секретарем 
Центрального Комитета пар
тии, освободив от этого по
ста тов. Чыонг Тяня в СВЯ
ЗИ с его просьбой. Тов. 
Чыонг Тинъ остался в со
ставе Политбюро и секрета
риата Ц К

За допущенные ошибки в 
руководстве проведением 
аграрной реформы пленум 
вывел из состава Централь
ного Комитета Хо Вьет 
Тханга.

Одновременно за серьез
ные ошибки в руководстве 
реорганизацией партийных 
органов на местах пленум 
вывел из состава Политбю
ро и освободил от поста се
кретаря Центрального Ко
митета партии Ле Ван Лу. 
онга, переведя его при этом 
из членов Центрального 
Комитета в кандидаты.. .

ВАРШАВА, 29 октября.
(ТАСС). Среди польских 
рабочих и инженеров ши
рокий отклик находит при
зыв Польской объединенной 
рабочей партии производить 
больше, дешевле, лучше. 
Как сообщает печать, в от
вет на призыв коллективы 
промышленных предприятий 
и строек усиливают борьбу 
за реализацию производст
венных программ, сообщают 
о досрочном выполнении 
месячных заданий.

Завод сельскохозяйствен
ного машиностроения в Ста. 
роленке, выросший в по
следние годы в районе По. 
знани, на шесть дней раньше 
срока завершил октябрьский 
производственный план. По. 
знзньекий завод «Стомиль» 
изготовил в текущем меся
це более 1.300 автопокры
шек сверх задания.

Коллектив варшавского 
радиозавода имени Каспша.

БУДАПЕШТ, 29 октября. 
(ТАСС). Будапешт возвра
щается к нормальной жиз
ни. Жизнь в Будапеште по
степенно входит в нормаль
ную колею. Сегодня в 
прежнем формате и в обыч
ном объеме вышла газета 
«Сабад неп». На большин
стве промышленных пред
приятий возобновилась ра
бота. Открылось много про
довольственных магазинов. 
Правительственный комитет 
по общественному снабже
нию направляет в Будапешт 
необходимое количество 
хлеба, мяса, жиров. Обще
ственный транспорт пока 
еще не функционирует, но 
ремонтные рабочие бригады 
уже расчищают трамвайные 
пути и исправляют повреж
денную электросеть, приво
дят в порядок подвижной 
состав.

По утверждению буда
пештского радио, спокойст
вие и порядок восстанавли
ваются также в провинции. 
Венгерские трудящиеся с 
удовлетворением восприня
ли сделанное вчера предсе
дателем Совета министров 
Венгрии Имре Надем и 
одобренное Центральным 
Комитетом Венгерской пар
тии трудящихся правитель
ственное заявление, в кото
ром изложена программа 
деятельности правительства 
на ближайший период. Соз. 
данные на промышленных 
предприятиях рабочие сове
ты заявляют, что они вме
сте с венгерским нацио
нальным правительством 
Имре Надя будут бороться 
за выполнение намеченной 
программы строительства 
социализма.

Всевенгерский совет проф
союзов обратился в Со
вет министров с предложе
нием, чтобы тем рабочим, 
которые в тревожные дни 
защищали свои фабрики и

НЫО.ИОРК, 29 октября. 
(ТАСС). После заявления 
А. А. Соболева представи
тель Франции, председа
тельствовавший на заседа
нии Совета, попытался без 
всякого обсуждения поста
вить на голосование вопрос 
о включении в повестку дня 
Совета пункта «ситуация, в 
Венгрии».

Представитель СССР 
А. А. Соболев выступил 
против включения вопроса, 
предложенного США, Ан
глией и Францией. Он ука
зал, что Устав ООН, в 
статье 2-й, пункт 7-й, «ни 
в коей мере не дает ООН 
права на вмешательство в 
дела, по существу входящие 
во внутреннюю компетенцию 
любого государства».

Советский представитель 
напомнил, что правительст
во Венгерской Народной 
Республики в своем заявле
нии от 28 октября с. г. яс
но указало, что оно «катего
рически протестует против 
включения в повестку дня 
рассмотрения какого-либо

вопроса, касающегося внут
ренних дел Венгрии», по
скольку, как говорится в 
этом заявлении, «рассмотре
ние таких вопросов в ООН 
означало бы серьезное 
ущемление суверенитета 
Венгерской Народной Рес
публики и явно противоре
чило бы принципам, изло
женным в Уставе ООН».

Делегация СССР, сказал 
Соболев, будет голосовать 
против предложения о 
включении в повестку дня 
вопроса, внесенного тремя 
западными державами.

Представитель Югославии 
Брилей заявил, что поста
новка вопроса о Венгрии в 
Совете Безопасности может 
лишь осложнить положение 
в Венгрии и во всем мире. 
Не следует создавать затруд. 
нений в деятельности вен
герского правительства по 
восстановлению порядка, 
сказал он.

Брилей заявил, что, по
скольку - Югославия «в 
принципе выступает против 
присутствия иностранных 
войск», он воздержится при 
голосовании вопроса о 
включении в повестку дня 
пункта «ситуация в Венг
рии».

Затем большинством голо
сов вопрос,, предложенный 
тремя странами, был вклю
чен в повестку дня. Пред
ставитель СССР голосовал 
против этого решения. 
Представитель Югославии 
воздержался.

Большинство членов Со. 
вета отклонило также пред
ложение советского предста
вителя отложить обсужде
ние на 3 —4 дня, чтобы 
члены Совета могли полу
чить необходимую информа
цию и ознакомиться с ней.

В конце заседания взял 
слово представитель Вен
грии Петер Кош, пригла
шенный для участия в засе
дании Совета Безопасности. 
Он выразил сожаление, что 
Совет Безопасности поста, 
вил на обсуждение внутрен
ний вопрос Венгрии, и за
явил, что его отношение к 
этому изложено в его пись
ме, распространенном в ка
честве документа ООН.

В 21 ч. 50 м. по нью- 
йоркскому времени (в 5 ч. 
50 м. 29 октября по мо
сковскому времени) предсе
датель закрыл заседание 
Совета Безопасности, объя
вив, что следующее заседа
ние будет созвано после 
консультаций с членами Со. 
вета.

Польская Народная Республика. В Новую Гуту для 
металлургического комбината имени В. И. Ленина по
ступает оборудование из Советского Союза.

Недавно с Урала прибыли агрегаты, предназначен
ные для установки в цехах сталеплавильного и прокат
ных заводов.

На снимке: новое оборудование на территории ком
бината.

Фото Польского Центрального фотоагентства.

Реш ение т у н и с с ко го  
п р а в и т е л ь с т в а

ПАРИЖ, 29 октября. 
(ТАСС). По сообщению 
агентства Франс Пресс из 
Туниса, тунисские власти 
решили ввести в ближайшее 
(Время обязательные въезд
ные визы для всех францу
зов, желающих приехать в 
Тунис,

Заявление главы 
тунисского 

правительства
ПАРИЖ, 30 октября. 

(ТАСС). Как сообщает кор
респондент агентства Франс 
Пресс из Туниса, ежене
дельная газета «Аксьон» 
опубликовала статью пред
седателя Совета министров 
Туниса Бургиба, посвящен
ную захвату французскими 
властями пяти руководите
лей национального фронта 
освобождения Алжира.

«Я должен торжественно 
предупредить французское 
правительство, — пишет в 
своей статье глава тунисско
го правительства, — что от
ветственность за жизнь на
ших гостей, наших товари
щей лежит на нем; если 
будет совершено покушение 
на жизнь одного из них, 
Тунис навсегда порвет с 
Францией».

«Если провокация будет 
продолжаться, — заявляет 
далее Бургиба, —- мы отве
тим на нее, чего бы это нам 
ни стоило. Если мы будем 
вынуждены прибегнуть к 

• крайним мерам, тогда весь 
Тунис с его правительством, 
армией, национальными ор
ганизациями, народом нач
нет борьбу с Францией».

Окончание сессии 
испо лн ите льн о го  ком итета 

м е ж дуна р о дн о й  
ф е де р а ци и  борцев 

со пр о ти вле н ия, ж ертв 
и узников ф аш изм а

РИМ, 29 октября. (TACCJ. 
В Риме закончилась сессия 
исполнительного комитета 
международной федерации 
борцов сопротивления, жертв 
и узников фашизма. На за
ключительном заседании с 
речью выступил советский 
представитель А. С. Гундо- 
ров.

Затем участники сессии 
приняли резолюцию, в ното-. 
рой подчеркивается, что чле
ны федерации всеми силами 
будут содействовать делу 
всеобщего разоружения и 
готовы поддержать любое 
мероприятие в этом направ
лении, как, например, запре
щение ядерного оружия. В 
резолюции говорится также, 
что федерация с негодовани
ем встретила решение запада 
ногерманского правительства 
о допущении в свои воору
женные силы бывших офице
ров СС и одобряет борьбу 
немецкого народа против ре
милитаризации Западной 
Германии.

Исполком решил провести 
третий конгресс междуна
родной федерации борцов 
сопротивления, жертв и уз
ников фашизма в октябре 
1957 года.

Новое иорданское 
правительство

БЕЙРУТ, 29 октября. 
(ТАСС). По сообщениям пе
чати, в Иордании сформи
ровано новое правительство 
во главе с премьер-минист
ром Сулейманом Набулси.

В правительстве посты 
премьер-министра, минист
ров внутренних дел, оборо
ны, общественных работ, 
экономики и сельского хо. 
зяйства получили предста
вители национально-социа
листической партии, высту
пающей за сотрудничество 
Иордании с Египтом и про. 
тив участия в багдадском 
военном пакте. Министром 
торговли назначен предста
витель национального фрон
та, в .который входят про
грессивные силы страны. 
Три министерских портфеля 
получили независимые.

Согласно иорданской кон
ституции, новый состав пра
вительства подлежит ут
верждению короля Иордеи 
нии Хусейна.

Военные мероприятия 
в Израиле

ТЕЛЬ-АВИВ, 29 октября. 
(ТАСС). Вчера по оконча
нии заседания правитель
ства, на котором с обзорами 
внешней политики и военно
го положения выступил 
премьер-министр Бен.Гури. 
он и министр иностранных 
дел Меир, правительство 
опубликовало заявление, в 
котором говорится о его ре
шении «мобилизовать ряд 
резервных батальонов и 
разместить их на границах» 
соседних с Израилем госу
дарств. В качестве мотиви
ровки такого мероприятия 
правительство выдвигает 
провокационный тезис о 
«возможном нападении вра
га» на Израиль.

«Джерузалем пост» и 
другие газеты подчеркива
ют, что это самая, крупная 
мобилизация в Израиле за 
последние годы и в отли
чие от предыдущих она
«поставлена на военную воч

-----------
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По письмам в редакцию А. Го
релова, В. Игнатьева, А. Став- 
ского, Н. Гусева и других.

Рыцари своего кармана
В это утро ход мыслей 

начальника управления ма
териально-технического сна. 
бжения областного управле
ния сельского хозяйства 
тов. Клабукова был хоть 
не оригинален, но вполне 
логичен.

— Велика же сила ма
териальной заинтересован, 
ности, — размышлял он 
над очередной сводкой по 
надоям молока в колхозах 
области.

. —А что, если применить 
этот принцип у нас, в уп

равлении? — осенило тов. 
Клабукова.—Но что исполь
зовать в качестве стимула 
для трудовой активности 
служащих? Разве что свод, 
ни, кипами леяигцие на 
столах. Но вряд ли кто из 
работников управления при
мет их в качестве поощре. 
ния.

Тут его взгляд упал 
на большие кучи угля, по
крывающие почти весь двор.

Вот счастливый случай 
использовать принцип. Ведь 
каждый согласится приобре-

На старом пепелище
Новый дом смотрителя 

зданий по противопожарной 
охране косгнотуберкулез. 
ного санатория в Дачном 
городке под Томском Алек
сандра Ивановича Сорочин
ского был построен. Супру
га смотрителя, тяжело 
вздохнув, окинула взглядом 
старое попелнще — дом, 
принадлежащий санаторию.

— Что же еще нужно сде
лать? — вспоминала Клав
дия Павловна. — Доски от 
стен, кажется, уж оторва, 
ли... Калитку унесли... Зат 
бор уже вывезли? — Клав
дия Павловна тревожно 
взглянула в окно. — Да, 
кажется, уже и гвозди из 
стен я сама вытащила, — 
вспоминала она, — печи 
разобрали... Что же еще 
осталось? Что же еще... Aralll 
— вдруг хлопнула себя ра
достно по лбу супруга Со
рочинского, — вспомнила!!!

...Через некоторое время 
соседка Клавдии Павловны 
встретила ее на улице. Об. 
ливаясь потом, та тащила 
два ведра с землей. — 
Вот, — сказала она всхли.

ДЕНЬГИ ГОРЯТ
Тов. Жук, агроном колхоз 

за имени Сталина, Кривоше- 
инского района, остановил 
свой взгляд на плакате; 
«Лен—богатство колхозов».

— Не верю, — усмехнул
ся агроном. — Два года ле
жат клади льна, а богатства 
они нашему колхозу не при
несли. И зачем они лежат?, 
Еще сгниют, а мне отвечать* 
Сжечь их!

Сказано — сделано. Весе
ло разгорелось пламя, сбе
жались к костру ребятишки.

— Гори-гори ясно...
■— Дядя Жук, а мне мама 

говорила, что это колхозные 
деньги горят, — это правда?

В колхозе лен не только 
сжигают: Его уничтожают
еще двумя способами: гноят 
и сваливают посреди поля.

Первый способ состоит в 
том, что лен вяжут в огром
ные снопы, когда он еще 
мокрый. В таком виде его 
скирдуют.

Сущность второго способа 
также проста. Зимой повезли 
колхозники сдавать лен госу
дарству, его не приняли и 
велели отсортировать. Одна
ко колхозники не стали дол
го с ним возиться и свалили 
7 тонн льна где-то по дороге 
в снег.

А теперь тов. Жук решил 
сжигать лен. Права колхоз
ная детвора: это горят кол. 
хозные деньги.

Ю. Ю РЬЕВ.

пывающим голосом, — стра. 
даю! Так все и норовят оби
деть простого человека. Да
же лошадь в санатории не 
захотели дать землю с ого
рода вывезти. Приходится 
таскать на себе такие тя
жести. Свое ведь... Мы уха. ‘ 
живали.

—И доколе так будет? — 
всхлипнула еще раз Клав
дия Павловна. — И кто об. 
ратит на это внимание?

Да, действительно, доколе 
так будет? И кто же, нако
нец, обратит внимание на 
Сорочинских? 3. ИСАКОВ.

стн топливо по промышлен
ным ценам. Правда, уголь 
предназначен для нужд 
МТС, но...

Желающих воспользовать
ся милостью тов. Клабу
кова нашлось немало. В ко. 
роткий срок было разбаза
рено 500 тонн угля. Прав
да, при этом государство на 
разнице цен понесло убыток 
в 17 тысяч рублей.

Все были довольны ор
ганизаторским гением тов. 
Клабукова.

Но неожиданно нагрянула 
ревизия и потребовала, что
бы тов. Клабуков собрал и 
внес в государственную кас. 
су 17 тысяч рублей.

— Что с воза упало — 
то пропало, — развел рука
ми тов. Клабуков. Этой же 
пословицей попытался за. 
щитить своего расторопного 
помощника и начальник об
ластного управления сель
ского хозяйства тов. Сидо. 
ренко.

Однако надо надеяться, 
что соответствующие орга
ны помогут знатокам фольк
лора из управления сель
ского хозяйства пополнить 
свои знания в области на
родного творчества еще од
ной пословицей: «Любишь
кататься — люби и саночки 
возить». В. ИВАНЫЧ,

М узы ка л ь н ы й
м омент

Работники Томского 
автотреста держат у 
себя радиолу и баян, 
принадлежащие грузо
вой автотранспортной 
конторе.

Порочный круг
В доме по улице Гоголя, 32, 1 нарушаются пра

вила противопожарной безопасности. Однако ни 
домоуправляющая тов. Балонина, ни зав. Киров
ским райкомхозом тов. Крысин, ни начальник 
Томской городской пожарной инспекции тов. Куз
нецов не принимают никаких мер.

Я  музыку люблю.
До вас мне дела нет.
Пожалуйста,
Не делайте скандала.
Шоферы АТК
Довольствуются пусть
Гудком
Автомобильного сигнала.

По следам наших выступлений

„К р и ти ч е с к и  м ы слящ ая 
л и ч н о с т ь "

Под таким заголовком в 
разделе «На острие пера» 
(№ 195 от 5 октября) на
ша газета опубликовала за
метку, в которой рассказы, 
валось о грубом обращении 
с покупателями продавца 
магазина №  1 Томского
горкоопторга Шевелевой.

Директор горкоопторга 
тов. Жданов сообщил, что 
факты подтвердились. За 
грубое обращение с покупа
телями и нарушения правил 
советской торговли продавец 
Шевелева уволена.

„ О д н а  на весь г о р о д "
Под таким заголовком в 

разделе «На острие пера» 
(№ 167 от 26 августа) бы
ло опубликовано фотообви. 
нение.

Из Томского автотреста 
редакции сообщили, что на 
бензоколонке установлен 
новый автомат, значительно 
увеличивший ее пропускную 
способность. На 1957 год 
намечено строительство но. 
вой мощной бензоколонки.

П о с л е  д е в я т о й  п р о в е р к и . . .
Пенсионер Кузьма Ива

нович Маслов видел хоро
ший сон. Навестить его при
шел управляющий домо
управлением № 69 Куйбы. 
шеиского райкомхоза в 
г. Томске тов. Исаев. Он 
поздравил его с приближа
ющимся праздником и стал 
спрашивать, какой ремонт 
необходимо произвести в 
его квартире. Кузьма Ива
нович хотел было поблаго. 
дарить высокого гостя, но— 
сон его был прерван.

Сразу Кузьма Иванович 
не мог понять, что проясхо. 
дит. Слышалось журчание и 
еще какие.то странные зву
ки, напоминающие звон ко
локолец и резкие удары 
бубна. Но скоро все выяс
нилось: шел дождь, через 
дырявую крышу в квартиру 
лилась вода и жена Кузьмы

Ивановича поставила в наи. 
более угрожаемые места та
зы и кастрюли.

С 1954 года жильцы до
ма по ул. Карла Маркса, 
13, просят отремонтировать 
крышу. За два года много 
исписали бумаги ответствен
ные работники разных ран
гов. Томский горисполком 
своим решением от 8 авгу
ста 1955 года № 294 спе
циально выделил 5 тысяч 
рублей для срочного ремон
та крыши. Но это решение 
осталось на бумаге.

Для проверки состояния 
крыши был направлен тов. 
Поляков. За последние два 
года злополучную крышу 4 
раза обследовали техники, 
строители Куйбышевского 
райкомхоза, два раза пред
ставители горкомхоза и 
один раз—облкомхоза. Про

верял эту крышу и пред
седатель Куйбышевского 
райисполкома тов. Окунев. 
Теперь требовалась девятая 
проверка.

После проверки тов. По
ляков сделал глубокомыс
ленный вывод: «Вследствие 
не принятых своевременных 
мер по текущему ремонту 
крыши, дело идет к капи
тальному ремонту. На это 
потребуется минимум 50 
тыс. рублей, которые можно 
освоить только в 1957 г.».

Что верно, то верно. Ес
ли в текущем году крышу 
не отремонтируют, сгниют 
потолочные перекрытия, и 
их нужно будет заменять. 
Стоит ли доводить дело до 
этого? Жильцы дома дума
ют, что не стоит.

И. САХАРОВ.

Спорт
Закончился всесою зны й 

ка ссовы й  ш ахматны й 
турнир

Закончилось одно из крупней
ших соревнований нынешнего года 
по шахматам — первый всесоюз
ный массовый шахматный турнир. 
В предварительных встречах этого 
турнира, которые проходили на 
заводах, фабриках, в учреждени
ях, совхозах, колхозах и учебных 
заведениях, участвовало более 
600 тысяч человек.

В финальном турнире выступи
ли 88 сильнейших шахматистов. 
Победителем стал молодой латвий
ский мастер Я. Клявинь (Рига). 
Он набрал 8,5 очка из 11 возмож
ных. По 8 очков набрали четыре 
шахматиста—гроссмейстер И. Бо- 
леславский (Минск), заслуженный 
мастер спорта В. Макогонов (Ба
ку), кандидаты в мастера И. Ру
бель (Ленинград) и М. Пасман 
(Рига). Они разделили места со 
второго по пятое.

(ТАСС).

М осковские  спартаковцы  
— чемпионы страны 

по футболу
Футбольный чемпионат страны 

закончен. Первое место и звание 
чемпиона СССР 1956 года завое
вала московская команда «Спар
так». В 22 играх спартаковцы 
одержали 15 побед, 4 встречи за
кончили вничью и в трех потерпе
ли поражение. Команда «Спартак» 
забила в ворота своих соперников 
68 мячей и пропустила в свои во
рота 28. У нее 34 очка из 44 воз
можных.

На втором месте — московская 
команда «Динамо». Она набрала 
28 очков в 22 состязаниях. Третье 
место занимает команда Централь
ного Дома Советской Армии, име
ющая 25 очков из 44 возможных.

Далее места в турнирной табли
це распределились следующим об
разом: на четвертом месте коман
да «Динамо» (Киев), на пятом — 
«Торпедо» (Москва), на шестом — 
«Буревестник» (Кишинев), на 
седьмом — «Шахтер» (Сталино), 
на восьмом — «Динамо» (Тбили
си), на девятом — «Зенит» (Ле
нинград), на десятом — «Локомо
тив» (Москва).

Команды — Свердловского До
ма офицеров, занявшая 1 1-е ме
сто, и общества «Трудовые резер
вы» (Ленинград), оставшаяся на 
12-м месте, — по условиям сорев
нования в будущем сезоне перехо
дят в класс «Б».

(ТАСС).

Л р  о и с ш е с т в и я
РОДИТЕЛЬСКОЕ СПАСИБО
Работник Новосибирского про

жекторного завода А. Л. Родионов 
с целью уклониться от уплаты али
ментов на содержание и воспита
ние своей дочери, а нашей внуч
ки Ниночки, решил похитить ее.

Он приехал в Томск и в тече
ние пяти дней выжидал удобный 
случай. На шестой день ему уда
лось обманным путем во время 
прогулки похитить пятимесячного 
ребенка из коляски и скрыться.

Только с помощью работников 
железнодорожной милиции Родио
нов через сутки был задержан на 
станции Томск-I при посадке на 
поезд. Ребенок был возвращен 
нам.

Выражаем сердечную благодар
ность работникам милиции тт. Ды- 
кусову, Можейкину и Колосову, 
принявшим активное участие в за
держании Родионова и возвраще
нии нам внучки.

И. 3. и Ф. Б. ГОФМАН.

Л Е С

Лес! Трудно оценить' все великое 
значение для человека этого чудесного 
творения природы.

Лес иногда называют «зеленым золо
том».

Лес — бескорыстный, щедрый друг 
человека.

И, наконец, лес — основа крупней
шей отрасли хозяйства. Достаточно 
сказать, что существует до 5.000 видов 
применения леса. Главными потребите
лями леса являются лесопильно.дерево. 
обрабатывающая промышленность, фа
нерно-спичечное производство, лесо. 
химия, целлюлозно-бумажная промыш
ленность, гидролизно-спиртовое произ
водство, транспорт, горнорудная про
мышленность, жилищное и промышлен
ное строительство.

СССР — самая богатая лесами стра
на в мире. Из 3 миллиардов гектаров 
лесов земного шара 1,1 миллиарда гек
таров лесов произрастает на территории 
нашей Родины. А 80 процентов лесных 
сокровищ Советского Союза сосредото
чены в Сибири. Запасы сибирской тай
ги практически неисчерпаемы.

Территория Томской области равна 
314 тысячам квадратных километров. 
Более половины ее занято лесом госу
дарственного фонда. Больше миллиона 
гектаров леса принадлежит колхозам об
ласти.

Запас древесины в лесах области пре
вышает 2 миллиарда кубометров. Еже
годный прирост древесины в лесах 
области равен 50—60 миллионам ку

бометров, в том числе 9 —10 миллио
нам кубометров кедра.

В области, как и вообще в Сибири, 
произрастают леса хвойные и ряд шород| 
лиственных.

Сибирский лес, как утверждают спе
циалисты, обладает исключительным 
долголетием, большой производительно
стью, высокими техническими качества
ми.

Деревья наших лесов своей долговеч
ностью превосходят собратьев в лесах 
Европы. Там, например, береза редко 
достигает столетнего возраста (речь, ра
зумеется, идет о естественном отмира
нии деревьев), а в нашей области бере
за живет до 150 лет и больше.

В сосновых борах Обь-Чулымского 
водораздела стоят сосны, которым по 
250—300 лет. А кедр еще долговеч
нее, чем сосна, его предельный возраст 
500—600 лет. Отдельные патриархи 
лесов стоят, как бы споря с самим не
умолимым временем.

В лесах нашей области запас древе
сины на одном гектаре в среднем ра
вен 140 кубометрам, но не редки и 
такие участки, где запас на одном гек
таре доходит до 300 и более кубомет
ров.

Вторая особенность' таежного леса 
— большая живучесть и возобновляе
мость. Лесные массивы, уничтоженные 
пожаром, и площади вырубок зара
стают молодняком значительно быстрее, 
чем в лесах Европы.

В техническом отношении сибирский 
лес занимает первое место. Высота бо
ровых сосен, например. достигает 
30 — 35 метров, кедра — 30—40.

Специалисты, знатоки сибирского ле
са, заявляют, что наша сосна, береза и 
лиственница превосходят европейских 
«родственников» повышенной твердо
стью и прочностью, а кедр, пихта и оси
на — мягкостью и тонкослойностью, 
ель — стройностью и прямизной.

Леса Томской области не отличаются 
большим разнообразием растительности, 
но они состоят из наиболее ценных для 
народного хозяйства древесных пород:

19 процентов лесной площади в об
ласти занимает кедр сибирский — цен
нейшая древесная порода.

Мягкая, с красноватым оттенком дре
весина кедра — наилучшее сырье 
для производства карандашей. Кедр 
широко используется для производства 
мебели, строительных деталей, на вы
работку шпал, аккумуляторного шпона 
и на другие изделия.

По данным областного краеведческого 
музея, наша область имеет 3 миллиона 
500 тысяч гектаров кедровников.

Кедр сибирский — плодоносящее де
рево. Оно дает вкусный орех. При уро
жае орехов в объеме 50 килограммов с 
гектара общий урожай составляет 175 
тысяч тонн ореха или 50 тысяч тонн 
чистого кедрового масла.

Таково значение кедра нашей области, 
как плодоносящего дерева.

Более 23 процентов лесной площади 
занимает другая ценнейшая хвойная 
порода — сосна.

Сосновые боры занимают десятки ты
сяч гектаров на водоразделах Томь — 
Обь, Обь—Чулым, в верховьях рек 
Кети и Тыма.

Сосна произрастает и на низких забо
лоченных почвах, только высота де
ревьев здесь значительно уступает бо
ровым соснам.

Древесина сосны применяется в авиа
ционной, судостроительной и многих 
других видах промышленности, идет на 
телеграфные столбы, рудничную стойку, 
железнодорожные шпалы, жилищное 
строительство и т. д.

Сосна дает ценнейший продукт для 
химического производства — натураль
ную смолу (живицу), производное для 
канифоли и скипидара.

До 9 процентов лесов области за
нимает темнохвойная тайга — ель и 
пихта. Их древесина используется на 
строительстве, идет на рудничный кре
пеж, на десятки строительных сортимен
тов.

Ель незаменима для судостроения 
и производства музыкальных инстру

ментов. Ель — ценнейшее сырье для 
производства бумаги, искусственного 
шелка.

Ценное дерево — пихта. Ее древеси
на белая, без запаха. Эти качества дела
ют ее незаменимой для производства 
тары под масло. Кора пихты содержит 
смолу, из которой вырабатывается 
бальзам для склеивания оптических сте
кол. Хвоя и ветви пихты дают техни
ческое масло, из которого вырабаты
вается камфора.

Лиственные породы составляют до 
48 процентов лесной площади нашей 
области.

Из лиственных пород широко расп. 
ространены в лесах области береза и 
осина.

Осина — основное сырье для произ
водства спичек, клепки для нефтяных 
бочек, для производства картона и га
зетной бумаги.

Береза в лесах области занимает ог
ромные площади. Это ценное дерево 
находит широкое применение. Береза 
идет на поделку ружейной болванки, 
лыж, изделий для текстильной про
мышленности, на фанеру, применяется 
в обозостроении.

В поймах рек Оби, Чулыма и многих 
других произрастают серебристый и чер
ный тополя, ивы,-

Большие площади занимают черему
ха, черная смородина и заросли других 
ягодных кустарников.

Наличие огромных лесных запасов 
области возлагает на томичей большую 
ответственность за сохранение этого на
родного богатства от пожаров, от унич
тожения леса многочисленными вреди
телями.

Работники лесной промышленности 
должны бороться за более рациональ
ные методы лесоразработок, за более 
высокий выход наиболее ценных сор
тиментов.

Увеличивая из года в год объем ле
соразработок, надо расширять и рабо
ты по восстановлению леса, проводить 
облесение новых площадей.

А. МАРКЕЛОВ.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 31 октября с. г. выпускает на экраны г. Томска 

новый художественный фильм

человек
р о д и л с я

Сценарий 
Л. Аграно

вича.
Постановка

Василия
Ордынского

Оператор
И.Слабневич
Композитор 
В. Баснер.

В ролях: 
О. Бган,
В. Гусев, 

В. Андреев, 
А. Ханов, 
Н. Сереб
ренникова, 
Г. Абрико

сов и другие.
Производ

ство
киностудии 

„Мосфильм* 
1956 г.

1 ноября, в 7 часов вечера, в Доме 
политического просвещения Томского 
горкома КПСС (Кооперативный, 5) 
для слушателей семинара по коммуни
стическому воспитанию молодежи со
стоится лекция на тему «Учение 
И. П. Павлова и учебный процесс в 
школе». Лектор Левиева С. Н.

2 ноября, в 7 часов вечера, в Доме 
политического просвещения Томского 
горкома КПСС (Кооперативный, 5) в 
помощь самостоятельно изучающим по
литэкономию проводятся:

1. Лекция на тему «Товарное про
изводство. Товар и деньги». Лектор 
Южанин В. И.

2. Семинар на тему «Переходный 
период от капитализма к социализму». 
Проводит тов. Авдиенко М. С.

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбгоро, 

по области 31 октября ожидается пере
менная облачность, местами небольшие 
осадки, ветер западный, 7 — 12 метров в 
секунду, температура воздуха по север
ным районам области 12— 17 градусов 
мороза, по остальной территории: 
7 —12 градусов мороза.

Т О М С К И Й  Т Е А Т Р
вмени В. П. Чкалова

31 октября —  «Несчастный случай».
2 ноября — «Несчастный случай».
Драма в 4-х действиях, в 7 картинах.

(Билеты все проданы).
3 ноября — «В добрый час!»
Комедия в 4-х действиях. (Билеты..

все проданы).
Начало спектаклей в 8 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. С  31

октября по 4 ноября — новый художе
ственный фильм «Человек родился». 
Сеансы: 9-30, 11.20, 1-10, 3, 4-50,
6.40, 8-30, 10.20.

1 ноября один день — научно-по. 
пулярный фильм «Анаконда». Сеанс в 
6-40 вечера.

Клуб имени Сталина. 31 октября —  
«В осажденной крепости». Сеансы: 4,
6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зад. С 31 октября — «Человек 
родился». Сеансы: 9.50, 11-40, 1-30,
3.20, 5-10, 7, 8-50, 10-40. Малый
зал — «Паром». Сеансы: 12, 4, 6, 8, 
10. Для детей в  10 часов утра и в 2 
часа дня — « Д ы м  в лесу».

ЛГОУАСКАО CTYZOTfo

Среда, 31 октября
19.00. Обозрение «В Шегарском 

районе».
19.15. Чешские песни.
19.30. Художественный фильм.спек- 

такль «Горе от ума» (1-я и 2-я серий). В  
перерыве между сериями обозрение 
«По материалам фотохроники ТАСС».

22.30. Обзор программы передач 
студии телевидения на ноябрь 1956 г.

Четверг, 1 ноября
19.00. Концерт артистов чехословац

кой и ленинградской эстрады.
19.30. Киножурналы «Новости дня» 

№  39 и «Сибирь на экране» № 45.
19.50. Водевиль-шутка П. Григорье

ва «Дочь русского актера». Постановка 
студии телевидения.

20.35. Новый венгерский художест
венный фильм «Карусель».

Требуются: стеклодувы по выдуванию 
елочной игрушки н кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Ок
тябрьская, 37, артель имени 18-й парт
конференции.

Фабрике «Культтоваров» требуются 
на постоянную работу: счетовод-кассир, 
квалифицированный столяр и электрик.

Обращаться: г. Томск, Татарский пе
реулок, 1-а. 2 —1

Требуется кассир-инкассатор.
Обращаться: г. Томск, улица Усова, 

17, УНР-768 2 —1

Типографии №  2 «Красное Знамя» 
требуются: уборщица и разнорабочий.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Ленина, 13.

Томский областной и городской 
отделы народного образования 
выражают глубокое соболезнова
ние заместителю заведующего 
облоно Зайцевой Таисье Федоров
не по поводу смерти ее матери

КОКОВИХИНОЙ 
Татьяны Алексеевны.

Областной и городской комите
ты профсоюза работников просве
щения выражают соболезнование 
заместителю заведующего облоно 
Зайцевой Таисье Федоровне по 

поводу смерти ее матери
КОКОВИХИНОЙ 

Татьяны Алексеевны.

ВТОРОЙ ГО С У Д А Р С ТВ Е Н Н Ы Й  
ЗАЕМ  В О СС ТА Н О ВЛЕН И Я  И РАЗВИ ТИ Я 

Н А Р О Д Н О ГО  Х О З Я Й С ТВ А  СССР
СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА

5-го тиража погашения, состоявшегося 
21 октября 1956 года в гор. Москве.

В тираж погашения вышли облига
ции всех 50 номеров (с № 01 по № 50) 
в следующих сериях каждого разряда 
займа:

серий  ̂серий серий серий серий

020091 023928 027445 031138 035649
020108 023945 027457 031155 035660
020144 024025 027474 031219 035664
020151 024038 027512 031233 035772
020179 024135 027568 031285 035782
020218 024146 027575 031306 035801
020229 024196 027666 031324 035884
020421 024215 027680 031374 036042
020422 024235 027681 031409 036100
020449 024289 027682 031420 036107
020451 024333 027695 031424 036110
020523 024475 027765 031464 036137
020630 024502 027782 031468 036192
020033 024514 027871 031490 036198
020658 024528 027902 031785 036235
020634 024571 027934 031801 036366
020751 024576 027976 031879 036481
020881 024601 028008 031971 036512
020944 024607 028049 031985 036576
020955 024694 028076 031995 036597
020998 024741 028132 032053 036600
021109 024770 028252 032095 036607
021151 024780 028256 032245 036638
021163 024852 028298 032347 036709
021186 024931 028313 032401 036720
021215 024943 028331 032413 036726
021219 024956 028405 032436 036824
021232 025072 028441 032446 036865
021243 025096 028496 032529 036875
021330 025136 028517 032564 036899
021334 025154 028581 032635 036932
021335 025183 028595 032641 036952
021341 025198 028622 032643 036992
021388 025222 028670 032659 037039
021430 025237 028671 032668 037171
021573 025263 028675 032790 037221
021679 025272 028691 032822 037286
021756 025295 028696 032826 037363
021757 025351 028734 032831 037402
021778 025437 028767 032848 037471
021808 025439 028884 032907 037481
021843 025450 028907 032951 037486
021890 025486 028908 032957 037536
021914 025495 028919 033006 037563
021928 025525 028985 033023 037570
021996 025531 029101 033030 037587
022000 025536 029112 033040 037610
022004 025537 029160 033046 037668
022006 025559 029191 033076 037701
022007 025581 029258 033078 037735
022025 025586 029269 033111 037736
022033 025601 029271 033134 037752
022067 025644 029287 033143 037768
022089 025661 029291 033280 037776
022090 025709 029313 033291 037812
022112 025734 029382 033312 037861
022114 025740 029475 033316 037890 ■
022172 025857 029477 033318 037955
022215 025860 029485 033455 037978
022284 025887 029489 033533 037983
022290 025961 029532 033539 038070
022312 026001 029695 033545 038137
022317 026056 029743 033554 038162
022460 026086 029751 033677 038180
022465 026132 029847 033720 038207
022474 026138 029854 033839 038213
022513 026193 029856 033908 038262
022552 026208 029867 033916 038264
022569 026259 029870 033966 038267
022590 026287 029938 033984 038324
022672 026292 029976 034111 038367
022710 026374 030017 034116 038387
022725 026389 030068 034194 038411'
022870 026426 030107 034258 038432
022876 026566 030114 034425 038532
022916 026694 030159 034656 038619
022932 026695 030265 034668 038658
022952 026757 030286 034798 038720
022967 026766 030295 034862 038751
023000 026790 030326 034871 038974
023049 026795 030427 034881 039085
023136 026801 030614 034886 039104
023142 026835 030617 034895 039256
023191 026849 030620 034901 039325
023231 026853 030644 034957 039352
023234 026855 030710 035012 039368
023315 026898 030711 035014 039376
023374 026901 030757 035056 039396
023420 026921 030808 035102 039425
023455 027023 030814 Э35113 039429
023504 027048 030846 035119 039442
023711 027116 030886 035164 039567
023731 027148 030962 035186 039663
023733 027207 030967 035242 039693
023766 027209 031007 035263 039769
023794 027222 331017 035330 039770
023830 027270 031062 035391 039795
023842 027281 031106 035398 039872
023872 027359 031108 035551 039929
023890 027404 031126 035563 039987

Управление гострудсберкасс
В госкредита Томской области.

Коллектив областного института
усовершенствования учителей вы.
ражаот глубокое соболезнование
заместителю заведующего оолоно
Таисье Федоровне Зайцевой по
поводу смерти ее матери

КОКОВИХИНОЙ
Татьяны Алексеевны.
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